Allplan 2013 IBD IntelligenteBauDaten Hochbau/Industriebau/Umbau/ Ingenieurbau Installationsanleitungen

> Allplan IntelligenteBauDaten Installation

Diese Dokumentation wurde mit der größtmöglichen Sorgfalt erstellt; jedwede Haftung muss jedoch ausgeschlossen werden.

Die Dokumentationen der Nemetschek Allplan Systems GmbH beziehen sich grundsätzlich auf den vollen Funktionsumfang des Programms, auch wenn einzelne Programmteile nicht erworben wurden. Falls Beschreibung und Programm nicht übereinstimmen, gelten die Menüs und Programmzeilen des Programms.

Der Inhalt dieses Dokumentes kann ohne Benachrichtigung geändert werden. Dieses Dokument oder Teile davon dürfen nicht ohne die ausdrückliche Erlaubnis der Nemetschek Allplan Systems GmbH vervielfältigt oder übertragen werden, unabhängig davon, auf welche Art und Weise oder mit welchen Mitteln, elektronisch oder mechanisch, dies geschieht.

Allfa® ist eine eingetragene Marke der Nemetschek Allplan Systems GmbH, München.

Allplan® ist eine eingetragene Marke der Nemetschek AG, München.

Adobe® und Acrobat PDF Library™ sind Marken bzw. eingetragene Marken von Adobe Systems Incorporated.

AutoCAD[®], DXF[™] und 3D Studio MAX[®] sind Marken oder eingetragene Marken der Autodesk Inc. San Rafael, CA. BAMTEC[®] ist eine eingetragene Marke der Fa. Häussler, Kempten.

Microsoft®, Windows® und Windows Vista™ sind Marken oder eingetragene Marken der Microsoft Corporation.

MicroStation® ist eine eingetragene Marke der Bentley Systems, Inc.

Teile dieses Produkts wurden unter Verwendung der LEADTOOLS entwickelt, (c) LEAD Technologies, Inc. Alle Rechte vorbehalten.

Teile dieses Produktes wurden unter Verwendung der Xerces Bibliothek von 'The Apache Software Foundation' entwickelt. Teile dieses Produktes wurden unter Verwendung der fyiReporting Bibliothek von fyiReporting Software LLC entwickelt; diese ist freigegeben unter der Apache Software Lizenz, Version 2.

Allplan Update-Pakete werden unter Verwendung von 7-Zip, (c) Igor Pavlov erstellt.

Alle weiteren (eingetragenen) Marken sind im Besitz der jeweiligen Eigentümer.

[®] Nemetschek Allplan Systems GmbH, München. Alle Rechte vorbehalten - All rights reserved.

1. Auflage, Oktober 2012

Dokument Nr. 150deu02x05-1-KE1012

Inhalt

| Allplan IBD Hochbau / Industriebau installieren und | |
|--|----------|
| System konfigurieren | 1 |
| Systemvoraussetzungen | 1 |
| Softwarevoraussetzungen | 1 |
| Hardwarevoraussetzungen | 2 |
| Weitere Voraussetzungen | 3 |
| Allplan für Allplan IBD vorbereiten | 4 |
| Übersicht | 4 |
| Wichtige Hinweise | 5 |
| Allplan Version und Service Release | 5 |
| Allplan Hotfix, Service Release | 5 |
| Datensicherung vor der Installation | 5 |
| Allplan BCM für Allplan IBD vorbereiten | 6 |
| Wichtige Hinweise zur Installation | 7 |
| Allplan IBD Bauelemente in Allplan BCM installieren | 8 |
| Allplan BCM für Allplan IBD konfigurieren | 10 |
| Allplan 2012 IBD Hochbau installieren | 11 |
| Allplan 2012 IBD CAD Planungsdaten installieren | 11 |
| Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten in einem Netzwerk unter | |
| Workgroup installieren (Server und Clients) | 14 |
| Erstinstallation | 15 |
| Wichtige Hinweise zu Update- und/oder Upgrade-Installationen | 17 |
| Update/Upgrade der Bauelemente | 17 |
| Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.2 auf Allplan 2013 IBD | 17 |
| Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.3 auf Allplan 2013 IBD | 18 |
| Upgrade-Installation von Allplan IBD 2008 auf Allplan 2013 IBD | 18 |
| Besonderheit zum IBD-Datenupdate 2008 auf 2013: | 10 |
| Voroemerkungen | 19 |
| upgrade-installation von Allplan IBD 2009 auf Allplan 2013 IBD | 19 10 |
| opyrauc-installation von Anpian ibo 2011 aut Anpian 2013 IDD | 19 |

| Datenupdate | 20 |
|--|----|
| Datenupdate Kunden Stamm-LV mit neuem IBD Stamm-LV | 21 |
| Ausgangssituation: geändertes Kunden Stamm-LV | 21 |
| Ausgangssituation: aktuelles IBD-Stamm-LV 2013 | 23 |
| Ergebnisse nach dem IBD-Datenupdate | 26 |
| Update/Upgrade der CAD-Planungsdaten | 27 |
| Upgrade-Installation von Allplan 2006 auf Allplan 2013 | 27 |
| Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.2 (oder älter) auf Allplan 2013 IBD | 28 |
| Fertigstellung von Projekten aus Allplan IBD 2006.2 (oder älter) bzw. Projektbearbeitung nach "alter" VOB | 28 |
| Einspielen einer Projektsicherung von Projekten aus Allplan IBD 2006.2 (oder älter) in Allplan 2013 | 29 |
| Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.3 auf Allplan 2013 IBD | 29 |
| Fertigstellung von Projekten aus Allplan IBD 2006.3 in Allplan 2013 | 30 |
| Einspielen einer Projektsicherung von Projekten aus Allplan IBD 2006.3 in Allplan 2013 | 30 |
| Upgrade-Installation von Allplan IBD 2008/2009/2011 auf Allplan 2013 IBD | 31 |
| Einlesen von NDW-Dateien mit Ressourcenabgleich | 31 |
| Update-Installation von Allplan 2013 IBD in der gleichen Version | 32 |
| Allplan für Allplan IBD konfigurieren | 32 |
| Allplan IBD Option Industrie- / Gewerbebau installieren | 33 |
| Allplan IBD Industriebau - Planungsdaten in Allplan installieren | 33 |
| Wichtige Hinweise zur Installation | 33 |
| Inhalte des Setup | 34 |
| Installation durchführen | 34 |
| Allplan IBD Industrie- Gewerbebau und andere Programme | 37 |
| Allplan IBD Industriebau - Bauelemente in Allplan BCM installieren | 38 |
| Wichtige Hinweise zur Installation | 38 |
| Inhalte des Setup | 39 |
| Installation durchführen | 39 |
| Besonderheiten bei Update-Installation | 43 |
| IBD Elementstamm kopieren | 43 |
| Allplan IBD Industriebau und andere Programme | 44 |
| | |

| ٠ | ٠ |
|---|---|
| | |
| I | L |
| ٠ | ٠ |

| Allplan IBD Option Umbau installieren | .45 |
|---|-----|
| Planungsdaten installieren | 45 |
| Paket Allalan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten bereitstellen | +5 |
| Paket Allolan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten installieren | 46 |
| | 10 |
| Konfigurieren (über Allmenu) | 48 |
| Installation im Netzwerk unter Workgroup (Server und Clients) | 50 |
| Allplan Netz mit Workgroup für Allplan IBD konfigurieren | 50 |
| Allplan 2013 IBD Vorlageprojekt für Benutzer freischalten | 50 |
| Allen Benutzern das Rechteset ALLPLAN und das Plotset in IBD Vorlageprojekt zuweisen | 51 |
| Alternative: Plotsets und Rechtesets für alle Benutzer anzeigen | 53 |
| Allplan IBD Umbau Erweiterung | 55 |
| Allplan IBD CAD-Planungsdaten Umbau Erweiterung in Allplan | |
| installieren | 55 |
| Wichtige Hinweise zur Installation | 55 |
| Inhalte des Setup | 56 |
| Systemmeldungen | 56 |
| Daten und Inhalte des Pakets Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau (Erweiterung) installieren | 57 |
| Konfigurieren (über Allmenu) | 62 |
| Installation im Netzwerk unter Workgroup (Server und Clients) | 63 |
| Allplan Netz mit Workgroup für Allplan IBD konfigurieren | 63 |
| Allplan 2013 IBD Vorlageprojekt für Benutzer freischalten | 63 |
| Benutzern das Rechteset ALLPLAN und das Plotset in | |
| IBD Vorlageprojekt zuweisen | 64 |
| Alternative: Plotset für alle Benutzer anzeigen | 66 |
| Allplan 2013 IBD Umbau und andere Programme | 67 |
| Allplan 2013 IBD Bauelemente Umbau in Allplan BCM installieren | 67 |
| Wichtige Hinweise zur Installation | 67 |
| Inhalte des Setup | 68 |
| Installation durchführen | 68 |
| Besonderheiten bei Update-Installation | 72 |
| IBD Elementstamm kopieren | 72 |
| Allplan 2013 IBD Umbau Bauelemente und andere Programme | 73 |

| nfigurieren | 75 |
|--|----|
| Systemvoraussetzungen | |
| Hardwarevoraussetzungen | 75 |
| Softwarevoraussetzungen | 76 |
| Allplan für Allplan IBD Ingenieurbau vorbereiten | |
| Übersicht | 77 |
| Wichtige Hinweise | 78 |
| Datensicherung vor der Installation | 78 |
| Identische Flächenstile aus IBD Hochbau | 78 |
| Einlesen von NDW-Dateien mit Ressourcenabgleich | 80 |
| Planungsdaten installieren | |
| Planungsdaten im Netz mit Workgroup installieren | |
| Erstinstallation | 85 |
| Einzelplatz für Allplan IBD Ingenieurbau konfigurieren | 86 |
| Kurzübersicht der Konfigurationseinstellungen | |
| Voreinstellungen mit Allmenu 2013 einstellen | 88 |
| Notwendige Konfigurationseinstellungen | 89 |
| Vorlageprojekt öffnen | 89 |
| Zeichnungstypen, Linienstile, Flächenstile | 90 |
| Layer und Plotset | 90 |
| Netz mit Workgroup für IBD Ingenieurbau konfigurieren | 91 |
| Vorlageprojekt für Benutzer freischalten | 91 |
| Rechteset und Plotset im Vorlageprojekt zuweisen | 94 |
| Alternative: Plotset für alle Benutzer anzeigen | 97 |
| Update Planungsdaten | |
| | |

Allplan IBD Hochbau / Industriebau installieren und System konfigurieren

Um Allplan IntelligenteBauDaten effizient nutzen zu können, müssen Sie sowohl in Allplan BCM als auch in Allplan <u>einmalig</u> nachfolgend beschriebene Vorbereitungen treffen. Dazu müssen die im nächsten Absatz beschriebenen Voraussetzungen erfüllt sein.

Systemvoraussetzungen

Softwarevoraussetzungen

Allplan 2013 IBD ist unter folgenden Betriebssystemen getestet und freigegeben:

- Empfehlung: Windows 7 Professional, Internet Explorer 8
- Windows 7
- Windows Vista, Service Pack 2
- Windows Server 2008 R2
- Windows Server 2008

Voraussetzung für den Einsatz von Allplan 2013 IBD ist weiterhin, dass sowohl Allplan als auch Allplan BCM/Allplan BCM Mengen <u>mindestens</u> in der Version 2013 auf dem <u>gleichen</u> Arbeitsplatz oder im gleichen Netzwerk installiert sind.

1

Allplan 2013 IBD

Hardwarevoraussetzungen

Tipp: Mit Allplan 2013 ist es möglich, zusätzlichen Speicheradressraum zur Verfügung zu stellen.

Details dazu finden Sie im Internet unter http://www.nemetschekallplan.com/ info/sys2013 über den Link "3-GB Speicher nutzen" in der rechten Spalte. Empfohlene Ausstattung für Allplan 2013 IBD:

- INTEL Core 2 Quad Prozessor oder kompatibel
- 2 GB RAM, 4 GB RAM bei Vista
- 10 GB freier Festplattenplatz und 5 GB auf Systemlaufwerk
- DVD-Laufwerk (für die Installation)
- Bei Verwendung von Hardlock (Dongle): Eine freie parallele oder USB Schnittstelle
- DirectX 10 kompatible CAD Grafikkarte mit 512 MB Grafikkarten-Speicher oder mehr
- Bildschirmauflösung 1600 x 1200
- Netzkarte 1 GBit/s (für Netzwerkbetrieb)
- 5-Tasten-Maus mit Mausrad
- Datensicherungslaufwerk (CD RW-, DVD RW-Laufwerk)
- E-Mail Anschluss oder USB-Anschluss zum Einspielen der Lizenzdatei
- Ein Datenserver sollte nicht als Allplan Arbeitsplatz genutzt werden.

Hinweis: Wir empfehlen für die Verwendung von Allplan 2013 IBD eine Performance (Fortgeschritten) oder High End (Profi) Grafikkarte. Weitere Informationen finden Sie unter folgendem Weblink: http://www.nemetschek-allplan.com/info/grafikkarten

Hinweis: Die für Allplan V2013 bezüglich der Hardware empfohlenen Mindest-Voraussetzungen reichen für den Einsatz von Allplan IBD Hochbau 2013 in der Regel <u>nicht</u> aus.

3

Weitere Voraussetzungen

Zusätzlich müssen folgende Voraussetzungen erfüllt sein:

- Das Betriebssystem muss lauffähig und korrekt installiert sein.
- Allplan 2013 muss bereits vollständig installiert und lauffähig konfiguriert sein, denn die Allplan IBD CAD-Planungsdaten werden in die bestehende Allplan Installation integriert.
- Für Rechner, die als Datenserver dienen, gelten in Bezug auf die relevanten Leistungsmerkmale ebenfalls die genannten Hard- und Softwarevoraussetzungen.
- Alle Peripheriegeräte müssen angeschlossen, korrekt konfiguriert sowie die entsprechenden Treiber installiert sein.
- Für eine Netzinstallation von zwei oder mehr Arbeitsplätzen sind eine funktionsfähige Vernetzung auf Betriebssystemebene und ein eigener Datenserver erforderlich.
- Für die Anwendung des Excel-Preisspiegels ist Microsoft Office 97, 2000 oder 2003 erforderlich.
- Für den Austausch von graphischen Mengen zwischen Allplan und Allplan BCM ist Microsoft Excel 97, 2000 oder 2003 erforderlich.
- Für den Austausch von Terminen und Fortschrittsdaten zwischen Allplan BCM und MS Project ist Microsoft Office 97, 2000 oder 2003 erforderlich.
- Für die Anwendung der Rechtschreibprüfung im Langtextfenster von Allplan BCM ist Microsoft Office 97, 2000 oder 2003 erforderlich.

Allplan für Allplan IBD vorbereiten

Übersicht

Auch die Vorbereitung von Allplan für Allplan IBD erfolgt in zwei Schritten: zunächst die Installation der Daten und Programmerweiterungen und im zweiten Schritt die Konfiguration mit den für Allplan IBD optimierten Einstellungen.

Mit der Installation von IBD CAD-Planungsdaten werden in Allplan folgende Daten installiert:

- Makros (Fenster, Türen, Lichtschächte, uvm.)
- Assistenten
- Beschriftungsbilder (Variable Textbilder)
- Symbolkataloge (Elektro, Heizung, Sanitär, Entwässerung, uvm.)
- Oberflächendefinitionen und Texturen
- Symbolleisten-Konfiguration
- Vorlageprojekt (mit Bauwerkstruktur, Layern, Plotsets, Linienstilen und Flächenstilen uvm.)
- Darstellungsfavoriten im Vorlaufprojekt (zur Steuerung der Plotsets, Linienstile und Flächenstile)

5

Wichtige Hinweise

Allplan Version und Service Release

Zum Einsatz der Allplan IBD CAD-Planungsdaten V2013 benötigen Sie Allplan V2013.

Allplan Hotfix, Service Release

Des Weiteren empfehlen wir dringend, Allplan laufend aktuell zu halten. Hotfixes und Service Releases können Sie im Downloadbereich von Allplan Connect (http://www.allplan-connect.com) herunterladen.

Datensicherung vor der Installation

Tipp: Weitere Informationen hierzu entnehmen Sie bitte der Online-Hilfe zu Allplan.

Führen Sie <u>unbedingt</u> vor Installation von Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten eine Sicherung Ihrer Daten durch.

Allplan BCM für Allplan IBD vorbereiten

Allplan BCM wird in zwei Schritten für Allplan IBD vorbereitet:

Schritt 1:

Zunächst erfolgt die eigentliche Installation der IBD Bauelemente; hierbei handelt es sich um folgende Daten und Programmerweiterungen:

- Projekte:
 - Elementbuch ALLPLAN IBD ELEMENTSTAMM
 - Stamm-LV ALLPLAN IBD STAMM-LV
- Makros (die Makros werden über die Symbolleiste IBD gestartet)
 - CAD-Import Plus
 - Nachbearbeitung
 - Kostenfilter setzen
 - Spezifischer Kostenfilter
 - Kostenfilter aufheben
 - Langtext "..." suchen
 - Langtext "???" suchen
 - Positionen GP Schwerpunkt
 - Preisfilter EP bis x
 - Suche nach Text im Kurztext
 - Suchen Ersetzen
 - CAD-Map anzeigen
 - Zu/Abschlag auf markierte
 - Doppelte Codetexte (double.txt)
 - Datenupdate
 - Preise laden
 - Preise schreiben
- Symbolleiste IBD
- Schema IBD_KOSTEN_HORIZONTAL
- Zusätzliche BERICHTE

Schritt 2:

Im zweiten Schritt wird Allplan BCM mit den für Allplan IBD optimierten Einstellungen konfiguriert.

7

Wichtige Hinweise zur Installation

Bitte beachten Sie unbedingt folgende Hinweise:

• Stellen Sie <u>vor</u> der Installation sicher, dass eine aktuelle Datensicherung Ihrer Allplan BCM- (vormals Allright) oder Allplan BCM Mengen- (vormals Alltop) Datenverzeichnisse vorhanden ist.

Sichern Sie insbesondere die Ordner

- ...\Allright\Daten bzw....\Allbase\Daten
- ...\Allright\Berichte bzw....\Allbase\Berichte
- Stellen Sie <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie über die für die Installation erforderlichen Administratorrechte verfügen.
- Stellen Sie weiterhin <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie den zu Ihrer Kundennummer gehörigen Freischaltcode zur Hand haben; diesen finden Sie auf Ihrem Lieferschein. Sollte dies nicht der Fall sein, wenden Sie sich bitte an die Hotline.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.
- Sowohl das Installieren, Kopieren als auch die Verwendung dieser Daten ist nur nach rechtmäßigem Erwerb gestattet. Bitte beachten Sie die Urheberrichtlinien und die Lizenzbedingungen.

Tipp: Weitere Informationen hierzu entnehmen Sie bitte der Online-Hilfe zu Allplan BCM.

Allplan IBD Bauelemente in Allplan BCM installieren

So installieren Sie Allplan IBD Bauelemente in Allplan BCM

1 Beenden Sie alle laufenden Anwendungen.

Bei Installation im Netzwerk <u>muss</u> Allplan BCM an <u>allen</u> Allplan BCM Arbeitsplätzen beendet werden!

2 Melden Sie sich als Systemadministrator an.

Sie müssen über die entsprechenden Administratorenrechte verfügen, um die Allplan IBD Bauelemente an Ihrem Arbeitsplatz bzw. im Netzwerk installieren zu können.

3 Legen Sie die DVD Allplan 2013 IBD in das DVD-Laufwerk ein.

Das Startmenü der Allplan 2013 IBD DVD wird automatisch eingeblendet.

- 4 Klicken Sie in der linken Spalte DVD-Inhalte auf Programme.
- 5 Klicken Sie in der Spalte Programme auf IBD 2013 Hochbau Bauelemente.

Der Installationsprozess wird automatisch gestartet und das Dialogfeld Allplan IBD Hochbau – Bauelemente Setup eingeblendet.

- 6 Klicken Sie auf Weiter.
- 7 Beachten Sie bitte die Lizenzbedingungen, die Sie dem nun folgenden Dialogfeld Lizenzvereinbarungen entnehmen können.

Bestätigen Sie mit der Schaltfläche Ja, dass Sie die Lizenzbedingungen anerkennen.

8 Tragen Sie im folgenden Dialogfeld **Benutzerinformationen** Ihre persönlichen Benutzerdaten ein und klicken Sie auf Weiter.

| Allplan IBD Hochbau - Baueleme | nte Setup |
|----------------------------------|---|
| Benutzerinformationen | |
| Geben Sie bitte Ihre Information | en ein. |
| 7 | Geben Sie Ihren Namen und den Namen Ihres Unternehmens ein. |
| | Benutzername: |
| | |
| | Firmenname: |
| | |
| Allplan IBD | |
| InstaliShield | <zurück ⊻eiter=""> Abbrechen</zurück> |

9 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben den zur angezeigten Kundennummer gehörigen Freischaltcode ein und klicken Sie auf Weiter.

| Allplan IBD Hochbau - Bauelemen | te Setup | |
|-----------------------------------|---|-----------|
| Bitte geben Sie unten die geforde | rten Informationen ein. | |
| 7 | Ihre Kundennummer: NEM-06-EPAR-092 Bitte geben Sie den zugehörigen Freischaltcode ein. | |
| | 1 | |
| | | |
| | | |
| Contemporation Allplan IBD 2013 | | |
| InstallShield | < Zurück Weiter > | Abbrechen |

Der eigentliche Installationsprozess wird dadurch gestartet.

Tipp: Den Freischaltcode finden Sie auf Ihrem Lieferschein.

Sollte keine Kundennummer angezeigt werden, beenden Sie bitte den Installationsprozess, spielen zunächst eine gültige Allplan BCM Lizenz ein und starten die Installation von Allplan IBD anschließend erneut. 10 Sind alle Daten kopiert, wird dies mit folgendem Dialogfeld angezeigt.



- 9 Klicken Sie auf Fertig stellen, um den Installationsprozess korrekt abzuschließen.
- 10 Starten Sie anschließend Allplan BCM und konfigurieren Sie die Einstellungen wie nachfolgend beschrieben.

Allplan BCM für Allplan IBD konfigurieren

Informationen zur Konfiguration siehe Handbuch Abschnitt: "Allplan BCM für Allplan IBD vorbereiten".

ACHTUNG!

Starten Sie im Anschluss an die Installation Allplan BCM auch dann zumindest einmalig, wenn Sie die Konfiguration nicht sofort durchführen möchten. Denn erst dadurch werden komprimierte Daten, auf welche die CAD-Planungsdaten in Allplan zugreifen, entpackt.

Allplan 2012 IBD Hochbau installieren

Allplan 2012 IBD CAD Planungsdaten installieren

WICHTIG!

Für die Installation der Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten benötigen Sie Ihren persönlichen Freischaltcode, der im Lieferschein bzw. Ihren Kaufunterlagen zu finden ist. Ist dies nicht der Fall, dann wenden Sie sich bitte an die Nemetschek Hotline.

So installieren Sie Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten in Allplan (Erstinstallation)

- Allplan 2013 muss erworben und lizenziert sein; bei Allplan Trialversionen kann Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten nicht installiert werden.
- Allplan V2013 muss vollständig installiert und lauffähig konfiguriert sein. Dazu müssen Sie Allplan nach der Installation mindestens einmal starten und auf Funktionsfähigkeit überprüfen.
- Es ist dringend empfehlenswert, aktuell vorhandene Allplan Service Releases f
 ür die Version zu installieren.
- Allplan, Allplan BCM/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen.
 Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.
- 1 Beenden Sie alle laufenden Anwendungen.

Bei Installation im Netzwerk <u>muss</u> Allplan an <u>allen</u> Allplan Arbeitsplätzen beendet werden!

2 Melden Sie sich als Systemadministrator an.

Sie müssen über die entsprechenden Administratorenrechte verfügen, um die Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten an Ihrem Arbeitsplatz bzw. im Netzwerk installieren zu können.

3 Legen Sie die DVD Allplan 2013 IBD in das DVD-Laufwerk ein.

Das Startmenü der Allplan 2013 IBD DVD wird automatisch eingeblendet.

- 4 Klicken Sie in der linken Spalte DVD-Inhalte auf Programme.
- 5 Klicken Sie in der Spalte Programme auf IBD 2013 Hochbau CAD-Planungsdaten.

Der Installationsprozess wird automatisch gestartet und das Dialogfeld Allplan IBD Hochbau – CAD-Planungsdaten Setup eingeblendet.

- 6 Klicken Sie auf Weiter.
- 7 Beachten Sie bitte die Lizenzvereinbarungen, die Sie dem nun folgenden Dialogfeld Lizenzvereinbarung entnehmen können.

Bestätigen Sie mit der Schaltfläche Ja, dass Sie die Lizenzvereinbarungen anerkennen.

- 8 Tragen Sie im folgenden Dialogfeld **Benutzerinformationen** Ihre persönlichen Benutzerdaten ein und klicken Sie auf **Weiter**.
- 9 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben <u>den zur angezeigten</u> <u>Kundennummer gehörigen Freischaltcode</u> ein und klicken Sie auf Weiter.



10 Klicken Sie auf Weiter, und starten Sie den Installationsvorgang.

Alle für den Betrieb der Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten benötigten werden nun auf Ihrem Rechner installiert.

Hinweis: Wird die Installation der CAD-Planungsdaten zum wiederholten Mal durchgeführt, dann können Sie jetzt einzelne Programmteile auswählen und so die Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten gezielt aktualisieren bzw. reparieren. Details dazu finden Sie im Abschnitt "Update Planungsdaten" ab Seite 98.

11 Schließen Sie am Ende die Installation ab, indem Sie auf Fertigstellen klicken.



Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten in einem Netzwerk unter Workgroup installieren (Server und Clients)

Hinweis: Wenn Sie die Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten in einem Netzwerk unter Netzmanager betreiben möchten, dann sollten Sie diese von der DVD Allplan 2013 IBD an jedem Arbeitsplatz installieren, damit die IBD Daten, die von Allplan benutzerspezifisch vorgehalten werden, an allen Rechnern zur Verfügung stehen.

Nur am ersten Arbeitsplatz werden alle Daten bei der Neuinstallation von der DVD kopiert. An den weiteren Arbeitsplätzen erkennt das Setup, das Netzdaten bereits vorhanden sind und installiert nur die notwendigen lokalen Daten. So reduziert sich die Installationsdauer an den nachfolgenden Arbeitsplätzen erheblich.

Hinweis: Besonderheiten bei der Konfiguration der Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten in einem Netzwerk unter Netzmanager finden Sie im Abschnitt "Allplan Netz mit Workgroup für Allplan IBD konfigurieren" im Handbuch "Allplan 2013 IBD Hochbau/Industriebau/ Umbau Erweiterung".

Erstinstallation

Bitte halten Sie bei der Erstinstallation der Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten unbedingt folgende Reihenfolge ein.

So installieren Sie Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten in einem Netzwerk unter Workgroup (Erstinstallation)

- Auf dem Server und allen Client Rechnern ist Allplan bereits lauffähig installiert und konfiguriert.
- 1 Installieren Sie erst die Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten auf dem ersten Client. Dabei werden alle notwendigen Daten auf den Server kopiert.

Bei der Erstinstallation von Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten werden am Server folgende Daten installiert:

- Symbole
- Texturen
- Vorlageprojekt
- Makros
- Licht und Oberflächendefinitionen
- Beschriftungsbilder
- Bauwerksstruktur
- 2 Bei der Installation der weiteren Clients werden automatisch nur noch die lokalen Daten kopiert.

Wenn Sie eine Updateinstallation in der gleichen Version durchführen möchten, dann lesen Sie die Hinweise im Abschnitt "Update-Installation von Allplan 2013 IBD in der gleichen Version" ab Seite 32.

Hinweis:

Bei den Planungsdaten Hochbau ist für die Server/Clientinstallation zu beachten, dass die Auswahl der Features nur die für den Client zutreffenden darstellt. Falls noch weitere Features nachinstallieren oder reparieren möchten, sind diese einzeln anzuhaken.

WICHTIG!

Bei den Planungsdaten für den Industriebau gibt es diese Auswahlmaske nicht, da immer alle Features installiert werden. Voraussetzung für die Installation des Industriebaus ist die Installation der Planungsdaten Hochbau.

Wichtige Hinweise zu Update- und/oder Upgrade-Installationen

Wichtig: Speichern Sie nie eigene Daten in den spezifischen Pfaden von Allplan IBD. Bei Update-Installationen werden diese Ordner durch aktualisierte Daten ersetzt.

ACHTUNG!

Führen Sie auf jeden Fall vor einer Update-/Upgrade-Installation oder einer Datenübernahme eine vollständige Datensicherung aller Ihrer IBD Projekte durch. Weitere Informationen zur Datensicherung finden Sie in der Allplan BCM Online Hilfe.

Update/Upgrade der Bauelemente

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.2 auf Allplan 2013 IBD

Fertigstellung von Projekten aus IBD 2006.2 (und älter) bzw. Projektbearbeitung nach "alter" VOB

Eine Projektbearbeitung nach "alter" VOB ist nur möglich, solange Sie mit Allplan 2006/Allplan IBD 2006.2 (oder älter) arbeiten. Ab Allplan 2008/Allplan IBD 2006.3 und 2008 kann nur noch mit VOB 2006 bzw. ab V2013 nur noch mit VOB 2009 gearbeitet werden. Ein gemischtes Abrechnen eines Projektes nach alter und neuer VOB ist <u>nicht</u> zulässig!

Arbeiten Sie daher mit Allplan IBD Version 2006.2 (oder älter) begonnene Projekte auch mit dieser Version ab.

Fertigstellung von Projekten aus IBD 2006.3 in Allplan 2013

Für dieses Projekt <u>muss</u> in der CAD-AVA Projektzuordnung als Recherche-Projekt der Elementstamm-IBD2006.3 hinterlegt werden!

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.3 auf Allplan 2013 IBD

Bei einer Update-Installation der Allplan IBD Hochbau – Bauelemente werden automatisch sowohl der ALLPLAN IBD – ELEMEN-TESTAMM wie auch das ALLPLAN IBD – STAMM-LV und im Allplan IBD Industriebau – Bauelemente der ALLPLAN IBD – ELEMEN-TESTAMM INDUSTRIEBAU aktualisiert.

Tipp: Weitere Informationen zum Kopieren und Archivieren von Projekten finden Sie in der Online-Hilfe von Allplan Baukosten/Mengen.

Archivieren der IBD Stämme

Es ist erforderlich, die "alten" IBD Stämme <u>vor</u> der Update-Installation zu kopieren oder zu archivieren. Haben Sie Änderungen an den originalen IBD Stämmen vorgenommen, kopieren oder archivieren Sie <u>unbedingt</u> die von Ihnen <u>modifizierten</u> Stämme.

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2008 auf Allplan 2013 IBD

- Bei einer Update-Installation der Allplan IBD Hochbau Bauelemente werden automatisch sowohl der Allplan IBD – Elementestamm wie auch das Allplan IBD – STAMM-LV und im Allplan IBD Industriebau – Bauelemente der Allplan IBD – Elementestamm Industriebau aktualisiert. Kopieren Sie vor dem Update Ihre bestehenden Original IBD 2008 Elementstämme und StammLV. Es ist erforderlich, die "alten" IBD Stämme vor der Update-Installation zu kopieren oder zu archivieren. Haben Sie Änderungen an den originalen IBD Stämmen vorgenommen, kopieren oder archivieren Sie unbedingt die von Ihnen modifizierten Stämme.
- Bestehende Projekte von V2008 können mit den Elementstämmen von 2013 IBD verwendet werden. Dabei sind die Hinweise im Neuen In Abschnitt Trennung Innen- und Außenwände zu beachten. Es wurden im Bereich Zimmerarbeiten die Formeln im Elementbuch angepasst. Dadurch kann es bei der Auswertung in diesem Gewerk geringfügige Mengenunterschiede zu 2008 geben.
- Haben Sie am IBD Stamm-LV einer früheren Version Änderungen vorgenommen (z. B. eigene Preise, Kurz- und Langtexte verändert) und möchten Sie diese in das Stamm-LV 2013 übertragen, dann beachten Sie bitte unbedingt die entsprechenden Beschreibungen im Handbuch "Datenupdate".

Besonderheit zum IBD-Datenupdate 2008 auf 2013: Vorbemerkungen

Ab dem IBD-Stamm-LV 2009 haben auch die Vorbemerkungen einen Codetext erhalten (dieser war bis zur Version 2008 leer). Daher werden beim Ausführen des IBD-Datenupdates alle Vorbemerkungen auf jeden Fall in das Kunden-Stamm-LV zusätzlich hineinkopiert. Nun sollten Sie einmalig alle Vorbemerkungen ohne Codetext löschen. Sollten Sie allerdings in diesen Vorbemerkungen die Texte geändert haben, empfehlen wir Ihnen, diese einmalig in die Vorbemerkungen mit Codetext zu übertragen.

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2009 auf Allplan 2013 IBD

- Bei einer Update-Installation der Allplan IBD Hochbau Bauelemente werden automatisch sowohl der Allplan IBD – Elementestamm wie auch das Allplan IBD – STAMM-LV und im Allplan IBD Industriebau – Bauelemente der Allplan IBD – Elementestamm Industriebau aktualisiert. Kopieren Sie vor dem Update Ihre bestehenden Original IBD 2009 Elementstämme und StammLV. Es ist erforderlich, die "alten" IBD Stämme vor der Update-Installation zu kopieren oder zu archivieren. Haben Sie Änderungen an den originalen IBD Stämmen vorgenommen, kopieren oder archivieren Sie unbedingt die von Ihnen modifizierten Stämme.
- Bestehende Projekte von V2009 können mit den Elementstämmen von 2013 IBD verwendet werden.
- Haben Sie am IBD Stamm-LV einer früheren Version Änderungen vorgenommen (z. B. eigene Preise, Kurz- und Langtexte verändert) und möchten Sie diese in das Stamm-LV 2013 übertragen, dann beachten Sie bitte unbedingt die entsprechenden Beschreibung "Datenupdate"

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2011 auf Allplan 2013 IBD

 Bei einer Update-Installation der Allplan IBD Hochbau – Bauelemente werden automatisch sowohl der Allplan IBD – Elementestamm wie auch das Allplan IBD – STAMM-LV und im Allplan IBD Industriebau – Bauelemente der Allplan IBD – Elementestamm Industriebau aktualisiert. Kopieren Sie vor dem Update Ihre bestehenden Original IBD 2011 Elementstämme und StammLV. Es ist erforderlich, die "alten" IBD Stämme vor der Update-Installation zu kopieren oder zu archivieren. Haben Sie Änderungen an den originalen IBD Stämmen vorgenommen, kopieren oder archivieren Sie unbedingt die von Ihnen modifizierten Stämme.

- Bestehende Projekte von V2011 können mit den Elementstämmen von 2013 IBD verwendet werden.
- Haben Sie am IBD Stamm-LV einer früheren Version Änderungen vorgenommen (z. B. eigene Preise, Kurz- und Langtexte verändert) und möchten Sie diese in das Stamm-LV 2013 übertragen, dann beachten Sie bitte unbedingt die entsprechenden Beschreibung "Datenupdate"

Datenupdate

Nachfolgend soll an einem Fallbeispiel die Vorgehensweise zum Datenupdate der Stamm-LV-Positionen erläutert werden.

Datenupdate Kunden Stamm-LV mit neuem IBD Stamm-LV

Bitte kopieren oder sichern Sie vorab Ihr Kunden Stamm-LV.

Ausgangssituation: geändertes Kunden Stamm-LV

- Die Position BAU-WC: vom Kunden wurde der Text und der EP verändert.
- Die Position Neue Position: wurde vom Kunden neu angelegt
- Die Position Tore im Bauzaun: Der EP wurde vom Kunden verändert.

| Allplan Baukosten 2009 Datei Bearbeiten Datensatz Proiektdaten Werkzeuge | Kalkulation Extras Rechteverwaltun | - Fenster Hilfe | |
|--|---|--|--|
| | fil X * * * ¥ X | 1 7 7 8 7 Q | 11 🕄 🞢 🔀 🖨 🖂 👑 |
| IBD_KOSTEN_HORIZON Berechnung | 🧉 n n - 1 + 4 | 4 4 ja 🖄 🗴 🚵 | |
| ¶ 33 34 39 \$ \$ \$ 18 14 12 02 0 | i 🕼 🕼 😥 🖉 🖉 | | |
| LKB1484: Berechnung: IBD-KUNDEN-Stamm-LV: -cEUR -c | C -bs | | |
| Struktur Codetext | PosNr P* | Kurztext | Menge Dim EP 🔺 |
| 🕞 📇 Titel 🛛 dob.ol | 000 01 BAUSTELLENEINRICHT | UNG | |
| Pos 000,010010 Pos 000,010010 Pos 000,010010 Pos 000,010020 Pos 000,010100 Pos 000,01000 Pos 000,010000 Pos 000,010000 | 000 000001 000.010010 Enrichlend er Baustell 000.010020 Gerüske, Bautreppen u 000.010020 Schnurgerick, dauerh 000.010020 Schnurgerick, dauerh 000.010020 Baustronachlüsse 000.010060 Baustronachlüsse 000.010160 Baustronachlüsse 000.010170 Baustronachlüsse 000.010180 Baustronachlüsse 000.010190 Gehweigsbechrankung 000.010190 Clehare uis Hotz 000.010190 Clehare aus Hotz 000.010190 Summe BAUSTELLENE 000.0 Summe BAUSTELLENE | Malakeemennening und baubuer valen val Sicherungsarbeiten → in Baubuer til erstelen, vorhaten und enternen romanschuß einrichten, vorhaten und omkann OM KUNDEN GEÄNDERT - GESPERRT ein, Benutzung durch AN UNDEN ANGELEGT ugschacht T - EP VOIK KUNDEN GEÄNDERT + Nach terkonstruktion - fügelig NRICHTUNG NRICHTUNG | Hig (219) einrichtung enthelte entfernen Vo 15,00 Vo 15,000 Vo 15,00 |
| * m | 002 ERDARBEITEN | | |
| Details Eigenschaften Mengen Attribute | Adressen Bild | | |
| Titel PosNr LB DIN 22 000.01 | 6 | Bieter Berechnung | |
| Codetext | | Menge | Dim |
| 000.01 | | | |
| Kurztext | | EP | GP gepr. |
| BAUSTELLENEINRICHTUNG | | | |
| Langtext | | % Zu/Ab | GP eff. |
| ······································ | 5 · I · 9 · I · 10 · I · 11 · I · 12 · I · 1 | | |
| | | * % MWSt | GP brt. |

Icon IBD-Datenupdate starten:



Gewünschte Positionen, die bei Datenupdate unverändert bleiben sollen, markieren.

Im IBD-Datenupdate in der Registerkarte Setzen den Kurztext, Langtext und / oder Einheitspreis zum Sperren aktivieren. Mit dem Befehl Übernehmen werden die gewünschten Felder der markierten Positionen entsprechend gesperrt. Die gesperrten Felder werden farbig hinterlegt.



Ausgangssituation: aktuelles IBD-Stamm-LV 2013

Die markierten Positionen wurden im IBD Stamm-LV hinsichtlich des Kurztextes, Langtextes und Einheitspreises verändert. Zusätzlich wurde die NEUE IBD-POSITION neu hinzugefügt.

| 🔯 LKB1485 | :: Berechnung: IBD - N | IEUES STAMM-L | V: -cEUR -dC | -bs | | | | | | | | | - 0 × |
|--------------------------|--|--|------------------------------------|------------------------------|-------------|---------------------------------|---------------------------------|------------------------|-------|------|-------------------|----------|--------------|
| St | ruktur | Codete | xt | PosNr | P* | | Kurztext | | Menge | Dim | EP | GP gepr. | % Zu/Ab GP 🔺 |
| | ⊞ | 1 | | 000.01 | | BAUSTELLE | ENEINRICHTUNG | | | | | | |
| | 🔃 Bem 000.0 | 1-VORB_ZTV | | 000 | | Vorbemerk | ungen zur Baustelleneinrich | tung und Bauüberwa | | | | | |
| | Pos 000.0 | 10010 | | 000.010010 | | Einrichten d | er Baustelle | | | psch | 3.000,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10020 | | 000.010020 | | Gerüste, Ba | utreppen und Sicherungsa | rbeiten> in Baustel | | psch | 500,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10030 | | 000.010030 | | Schnurgerü | ist, dauerhaft erstellen, vor | halten und entfernen | | m | 6,50 | | |
| | Pos 000.0 | 10040 | | 000.010040 | | Bauwasser | - und Baustromanschluß e | inrichten, vorhalten u | | psch | 700,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10050 | | 000.010050 | | Baustroman | ischlüsse vorhalten | | | Wo | 15,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10060 | | 000.010060 | | Bauwasser | anschlüsse vorhalten | | | Wo | 10,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10065 | | 000.010065 | | Bau-WC > C | GEÄNDERTE IBD-POSITION | | | Mt | 80,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10070 | | 000.010070 | | Waschraun | V WC-Anlagen, Benutzung | durch AN | | Mt | 87,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10080 | | 000.010080 | | Bauzaun du | irchsichtig | | | m | 6,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10090 | | 000.010090 | | Bauzaun vo | orhalten | | | mWo | 0,70 | | |
| | Pos 000.0 | 10100 | | 000.010100 | | Montageger | rüst im Aufzugschacht | | | psch | 250,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10110 | I | 000.010110 | | Tore im Bau | zaun > GEÄNDERTE IBD-P | DSITION | | St | 90,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10120 | | 000.010120 | | Erstellung B | auschild Unterkonstruktion | | | St | 300,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10130 | | 000.010130 | | Bautür vers | chließbar, 1-flügelig | | | St | 40,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10140 | L L | 000.010140 | | Gehweg > | GEANDERTE IBD-POSITION | | | m | 60,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10145 | L | 000.010150 | | NEUE IBD-P | OSITION | | | m | 10,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10150 | | 000.010150 | | Gehwegab | schrankung | | | m | 10,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10160 | | 000.010160 | | Schrammbo | rd | | | m | 5,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10180 | | 000.010180 | | Liefern von | Spanferkeln | | | St | 120,00 | | |
| | Pos 000.0 | 10190 | | 000.010190 | | Gebinde au | s Holz | | | St | 100,00 | | |
| | ☆ Summe 000.0 | 1 | | 000.01 | | Summe BAI | JSTELLENEINRICHTUNG | | | | | | |
| | Summe/En 000.0 | | | 000.0 | | Summe BAI | JSTELLENEINRICHTUNG | | | | | | |
| | | 7 | | 002 | | ERDARBEIT | EN | | | | | | |
| | | | | 1 | | | | | | | | | ۱. |
| Details | Eigenschaften | Mengen | Attribute | Adresse | en | Bild | | | | | | | |
| Projekt | | | | | | | | | | | | | |
| PosNr | L | .В | DIN 276 | | | | | Bieter | | | | | |
| | | • | • 00 | | | | | Berechnung | | | | | |
| Codetext | | | | | | | | Menge | | Di | m | | |
| | | | | | | | | | | | | - |] |
| Kurztext | | | | | | | | FP | | GE | Pidepr | | 2 |
| ****ALLPI | LAN IBD STAMM-L | V 2009 090302 | AKTUELLIIIII | 111111111111 | | | | | | 1 Ē | 3-6 | | |
| Longtoxt | | | | | | | | 96 7u/Ab | | | 2 off | | |
| | 1 - 2 - 1 - 3 - 1 - 4 | 5 6 . | | · I · 9 · I · | 10 | • 1 • 11 • 1 | · 12· · · 13· · · · 🖓 | | | 1 | en. | | |
| | | | | | | | | | | | | | |
| BENUTZER | Rhinweis zu den orig | NALDATEN / UPD | ATES: | | | | | % MWSt | | GF | ^o brt. | | |
| ***ALLPLA | N IBD HOCHBAU EL | EMENTESTAMM | | | | | | | | | | | |
| ALLPLA | an IDD NUCNDAU ST | haidan Datanboo | tända haim sõs | htan Satur ok | tua | iciart warder | E | | | | | | |
| > Ditte De | aumen bie, uass diese | solden Datenbes | unde beim fiac | | udi | SIGIL WEIGEI | | | | | | | |
| > Sollten Originaldat | Sie eigene Anderunger en anzulegen und dort | i an den Datenbes die manuellen Änd | standen durchfi derungen (z. B. | ihren wollen eigene Langt | emp exte | tehlen wir Ih e und Einheits | nen, eine Kopie der (preise) | | | | | | |

Update für das Kunden-Stamm-LV ausführen

- 1 Öffnen Sie Ihr eigenes Stamm-LV. Legen Sie sich vorher noch eine Kopie als Datensicherung ab!
- 2 Aktivieren Sie in der Symbolleiste IBD die Funktion IBD Datenupdate.



- 3 Wählen Sie in der Karteikarte Kopieren das neue IBD-Stamm-LV "IBD-NEUES STAMM-LV" aus.
- 4 Klicken Sie auf Daten aktualisieren.

| LKB1484: Berechnung: IBD-KUNDEN- | Stamm-LV: -cEUR -dC | -DS | - | | | | | |
|---------------------------------------|---|----------------|-------------------------------------|---|-------|------|----------|---------|
| Struktur | Codetext | PosNr | p* | Kurztext | Menge | Dim | EP | <u></u> |
| | | 000.01 | BAUSTELLENEINRICHTUNG | | | | | |
| Denix 000.01-VORB | _21V | 000 | Vorbemerkungen zur Baustellenein | nontung und Bauuberwachung (21V) | | | | |
| Pos 000.010010 | | 000.010010 | Einrichten der Baustelle | | | pscn | 3.000,00 | 1 |
| Pos 000.010020 | | 000.010020 | Geruste, Bautreppen und Sicherung | gsarbeiten> in Baustelleneinrichtung enthal | te | psch | 500,00 | |
| P05 000.010030 | | 000.010030 | Schnurgerust, dauernaft erstellen, | vornalten und entfernen | | m | 6,50 | |
| P08 000.010040 | | 000.010040 | Bauwasser- und Baustromanschlu | 5 einrichten, vorhalten und entfernen | | psch | 700,00 | |
| Pos 000.010050 | | 000.010050 | Baustromanschlüsse vorhalten | | | Wo | 15,00 | 1 |
| P08 000.010060 | | 000.010060 | Bauwasseranschlusse vorhalten | | | Wo | 10,00 | |
| Pos 000.010065 | | 000.010065 | Bau-WC > TEXT + EP VOM KUNDEN | I GEANDERT + GESPERRT | | Mt | 70,00 | |
| POS 000.010070 | | 000.010070 | Waschraum/ WC-Anlagen, Benutzu | ng durch AN | | Mt | 87,00 | 1 |
| Pos 000.010080 | | 000.010080 | Bauzaun durchsichtig | | | m | 6,00 | |
| Pos 000.010085 | | 000.010080 | NEUE POSITION VOM KUNDEN ANG | ELEGT | | m | 10,00 | |
| Pos 000.010090 | | 000.010090 | Bauzaun vorhalten | | | mWo | 0,70 | 1 |
| Pos 000.010100 | | 000.010100 | Montagegerüst im Aufzugschacht | | | psch | 250,00 | 1 |
| Pos 000.010110 | | 000.010110 | Tore im Bauzaun > TEXT + EP VOM | KUNDEN GEÄNDERT + NICHT GESPERRT | | St | 90,00 | 1 |
| Pos 000.010120 | | 000.010120 | Erstellung Bauschild Unterkonstrukt | ion | | St | 300,00 | 1 |
| Pos 000.010130 | | 000.010130 | Bautür verschließbar, 1-flügelig | | | St | 40,00 | |
| Pos 000.010140 | | 000.010140 | Gehweg | | | m | 60,00 | 1 |
| Pos 000.010150 | | 000.010150 | Gehwegabschrankung | | | m | 10,00 | |
| Pos 000.010160 | | 000.010160 | Schrammbord | | | | | 1 |
| Pos 000.010180 | MASKE LKB1484: | | | | | St | 120,00 | Ē. |
| Pos 000.010190 | | | | 1 | | St | 100,00 | ÷., |
| Summe 000.01 | Setzen | | Kopieren | | | | | |
| Summe/En 000.0 | | | | | | | | |
| 🗉 🛅 Titel 🛛 002 | Sind alle Daten, d | lie gesperrt v | verden sollen definiert? | | | | | |
| (| Dann legen Sie h | ier das Proje | kt fest, aus welchem die | | | | F | |
| Details Figenochattan | Daten in das aktu | elle Projekt I | opiert werden sollen. | | | | | _ |
| Eigenschalten | Klicken Sie dann | auf "Daten a | dualisieren" | | | | | _ |
| os. | runnen ore dami | aar batorra | | | | | | |
| 'osNr LB | | | | Bieter | | | | |
| 000.010160 000 | | | | Berechnung | | | | |
| odetext | IDD Otomorrowiald | | | Menge Dim | | | | |
| 000.010160 | IBD-Stammprojekt | • | | m | | | - | |
| urztext | IBD - NEUES STA | MM-LV | - | EP GP g | epr. | | | |
| Schrammbord | Contract of the second | | E DIN 1070 (0000) | 5,00 | | | | |
| angtext | I Kurztext | | UIN276 (2006) | % Zu/Ab GR et | ¥ | | | |
| | Langtext | | DIN 276 (1998) | 10 20/10 | | | | |
| | Dimension | | Gewerk | | | | | |
| aus Kantholz 14/16 cm, gelb-schwarz g | Finhaitenrais | | Mohrwortsteiler | % MWSt GP bi | t | | | |
| abbauen. | Ennieitspreis | | w mentwensteder | 19,00 | | | | |
| | | | Doton oltuolioioron | | | | | |
| | | | | | | | | |
| | | | Daten aktualisieren | | | | | |
| | | OK | Abbrechen Übernehmen | | | | | |

Nachdem das Datenupdate abgeschlossen ist, erscheint automatisch ein Protokoll zur Dokumentation des Datenupdates:

| IBD_Update.log - Editor |
|--|
| Datei Bearbeiten Format Ansicht ? |
| Titel: 000.0 - BAUSTELLENEINRICHTUNG |
| Titel: 000.01 - BAUSTELLENEINRICHTUNG |
| Bemerkung: 000.01-VORB_ZTV - Vorbemerkungen zur Baustelleneinrichtung und Bauüberwachung (ZTV) |
| Pos.: 000.010010 - Einrichten der Baustelle |
| Pos.: 000.010020 - Gerüste, Bautreppen und Sicherungsarbeiten> in Baustelleneinrichtung enthalte |
| Pos.: 000.010030 - Schnurgerüst, dauerhaft erstellen, vorhalten und entfernen |
| Pos.: 000.010040 - Bauwasser- und Baustromanschluß einrichten, vorhalten und entfernen |
| Pos.: 000.010050 - Baustromanschlüsse vorhalten |
| Pos.: 000.010060 - Bauwasseranschlüsse vorhalten |
| Pos.: 000.010065 - Bau-WC > GEÄNDERTE IBD-POSITION |
| Pos.: 000.010070 - Waschraum/ WC-Anlagen, Benutzung durch AN |
| Pos.: 000.010080 - Bauzaun durchsichtig |
| Pos.: 000.010090 - Bauzaun vorhalten |
| Pos.: 000.010100 - Montagegerüst im Aufzugschacht |
| Pos.: 000.010110 - Tore im Bauzaun > GEÄNDERTE IBD-POSITION |
| vwktx kopiert Tore im Bauzaun > TEXT + EP VOM KUNDEN GEÄNDERT + NICHT GESPERRT> Tore im Bauzaun > GEÄNDERTE IBD-POSITION |
| Pos.: 000.010120 - Erstellung Bauschild Unterkonstruktion |
| Pos.: 000.010130 - Bautür verschließbar, 1-flügelig |
| Pos.: 000.010140 - Gehweg > GEÄNDERTE IBD-POSITION |
| vyktx kopiert Gehweg> Gehweg > GEANDERTE IBD-POSITION |
| Pos.: 000.010145 - NEUE IBD-POSITION |
| |
| Pos.: 000.010150 - Gehwegabschrankung |
| Pos.: 000.010160 - Schrammbord |
| Pos.: 000.010180 - Liefern von Spanferkeln |
| Pos.: 000.010190 - Gebinde aus Holz |
| |

5 Beenden Sie mit OK.

Ergebnisse nach dem IBD-Datenupdate

| Struktur Codetext Image: Codetext Codetext Image: Codetext Image: Codetext Ima | PosNr F 0000 01 0000 010010 0000.010020 0000.010020 0000.010020 0000.010020 0000.010080 0000.010080 0000.010080 0000.010080 0000.010080 0000.010080 0000.010080 0000.010120 0000.010140 | BAUSTELL Vorbemerki Einrichten d Gerüste, Bi Schnurgert Bauwasse Baustromar Bauwasse Baustromar Bauzaun du Neute POST Bauzaun vor Montagege Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweb 2 | K KENRICHT[UNG ungen zur Baustelleneinric er Baustelle utreppen und Sicherungs, ist, dauerhaft erstellen, vo - und Baustromanschluß schlüsse vorhalten anschlüsse vorhalten TEXT - EP VOM KUNEEN G VVC-Anlagen, Benutzung urchsichtig TON VOM KUNEEN ANGEL TON VOM KUNEEN ANGEL TON VOM KUNEEN ANGEL auschlid Unternastruktor chließbar, 1-flügelig | urztext htung und Bauüberwachung (ZTV) arbeten> in Baustelleneinrichtung enthalte rhalten und entfernen einrichten, vorhalten und entfernen SEANDERT + GESPERRT g durch AN LEGT POSITION n | e i | Dim psch psch m psch Wo Wo Mt Mt m mWo psch | EP 3.000,00 500,00 6,50 700,00 15,00 10,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
|--|--|--|--|---|------|--|---|
| | 000 01 000 010020 000 010020 000 010020 000 010020 000 010020 000 010050 000 010050 000 010050 000 010050 000 010050 000 010080 000 010080 000 010100 000 010100 000 010140 | BAUSTELL Vorbemerki Enrichten of Gerüste, Br Schnurgert Bauwasse Baustroman Bauwasse Baustroman Bauzaun für Maschraum Bauzaun für Maschaum Bauzaun für Montagege Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweso - | ENENRICHTUNG singen zur Baustelleneinric er Baustelle uttreppen und Sicherungsi- sischlüsse vorhalten anschlüsse vorhalten TEXT - FP VOM KUNDEN A VC-Anlagen, Benutzung vorhalten DN VOM KUNDEN ANGEL rinalten üst im Aufzugschacht zaun > GEANDERTE IBD- usschild Unternartruktor chließbar, 1-flügelig | htung und Bauüberwachung (ZTV) arbeten> in Bausteleneinrichtung enthalte rhaten und entfernen einrichten, vorhaten und entfernen BEANDERT + GESPERRT g durch AN LEGT | | psch psch Wo Wo Mt Mt m mWo psch | 3.000,00 500,00 6,50 700,00 15,00 10,00 87,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| ↓ Definition 000.01 - VOH8_2/1V ↓ Pos 000.010010 ↓ Pos 000.010030 ↓ Pos 000.010050 ↓ Pos 000.010060 ↓ Pos 000.010065 ↓ Pos 000.010065 ↓ Pos 000.010080 ↓ Pos 000.010190 ↓ Pos 000.010190 ↓ Pos 000.010120 ↓ Pos 000.010130 | 000 000.010010 000.010020 000.010030 000.010040 000.010040 000.010065 000.010065 000.010068 000.010080 000.010080 000.010100 000.010100 000.010100 000.010130 000.010140 | Vorbemerka Einrichten d Gersiste, B Schnurgeri Bauwasse Bausse Bausse Bauss | Ingen zur saussteienenno er Baustele sutreppen und Sicherungs- und Baustomanschuß « ischlüsse vorhalten anschlüsse vorhalten (WC-Anlagen, Benutzung vrchsichtig TON VOM KUNDEN ANGEL fröller VOM KUNDEN ANGEL vrähaten üst im Aufzugschacht uschild Unternatruktion chließbar, 1-flügelig | mming und sauuserwächung (21∨) arbeiten> in Baustelleneinrichtung enthalte rhalten und entfernen einrichten, vorhalten und entfernen SEANDERT + GESPERRT g durch AN LEGT | | psch m psch Wo Wo Mt Mt m m Wo psch | 3.000,00 500,00 6,50 700,00 15,00 10,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| GP + Pos 000.010010 GP + Pos 000.010020 GP + Pos 000.010030 GP + Pos 000.010060 GP + Pos 000.010060 GP + Pos 000.010060 GP + Pos 000.010070 GP + Pos 000.010070 GP + Pos 000.010080 GP + Pos 000.010100 GP + Pos 000.010100 GP + Pos 000.010100 GP + Pos 000.010120 GP + Pos 000.010120 | 000.010020 000.010020 000.010020 000.010050 000.010050 000.010050 000.010050 000.010050 000.010050 000.010050 000.010050 000.010100 000.010120 000.010120 000.010120 | Ennomenten o Gerüste, Bi Schnurgerü Bauwasse Baustromar Bauwasse Bauzand Maschraun Bauzand NeUE POST Bauzand Montagege Tore im Bau Erstellung E Baufür vers Gehweo > | er basistele utterppen und Sicherungs, ist, dauerhaft erstellen, vo- - und Baustromanschluß sichlicher anschlüsse vorhalten anschlüsse vorhalten TEXT - EP VOIM KUNDEN G VCC-Anlagen, Benutzung vrchsichtig TON VOM KUNDEN ANGEL TÖN VOM KUNDEN ANGEL TÖN LER SICHLICH üst im Aufzugschacht zaun > GEÄNDERTE BID-1 usschild Unterkonstruktion chließbar, 1-flügelig | arbeten> in Baustelleneinrichtung enthalte rhalten und entfernen einrichten, vorhalten und entfernen SEÄNDERT + GESPERRT gürch AN LEGT | | psch psch Wo Wo Mt Mt m mWo psch | 3.000,00 500,00 6,50 700,00 15,00 10,00 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| GP + PS 000.010020 GP + PS 000.010030 GP + PS 000.010040 GP + PS 000.010060 GP + PS 000.010065 GP + PS 000.010065 GP + PS 000.010080 GP + PS 000.010080 GP + PS 000.010090 GP + PS 000.010100 GP + PS 000.010100 GP + PS 000.010120 GP + PS 000.010120 GP + PS 000.010130 | 000.010020 000.010030 000.010040 000.010050 000.010060 000.010060 000.010080 000.010080 000.010080 000.010080 000.010100 000.010110 000.010130 000.010140 | Geruste, bi Schnurgerü Bauwassei Baustromar Bauwassei Bau-WC > ¹ Waschraun Bauzaun di NEUE POST Bauzaun vo Montagegei Tore im Bau Erstellung B Bautür vers Gehweo > | uttrepen und sicherungs sit, dauerhaf trestlein, vo - und Baustromanschluß ei ischlüsse vorhalten TEXT - Fe VOM KUNDER K VC-Anlagen, Benutzung Torisichtig DN VOM KUNDEN ANGEL rinäten üst im Aufzugschacht zaun > GEANDERTE IB-D- usschild Unternatruktion chließbar, 1-flügelig | arbeten -> in Baustelereinnchtung enthäte rinkten und entfernen BEANDERT + GESPERRT g durch AN LEGT POSITION n | | pscn m psch Wo Wo Mt Mt m m Wo psch | 500,00 6,50 700,00 15,00 10,00 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| GP + PS 000.010030 GP + PS 000.010040 GP + PS 000.010050 GP + PS 000.010065 GP + PS 000.010065 GP + PS 000.010080 GP + PS 000.010085 GP + PS 000.010100 GP + PS 000.010100 GP + PS 000.010110 GP + PS 000.010120 GP + PS 000.010130 | 000.010030 000.010050 000.010060 000.010065 000.010065 000.010080 000.010080 000.010080 000.010090 000.010100 000.010110 000.010120 000.010130 000.010145 | Schnurgeri Bauwassei Baustromar Bauzaun de NEUE POST Bauzaun ve Montagegei Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweo > | st, dauernatt erstelen, vo - und Baustromanschuß (sschlüsse vorhalten anschlüsse vorhalten VWC-Anlagen, Benutzung ruchsichtig TON VOM KUNDEN ANGEL fröh VOM KUNDEN ANGEL fröh VOM KUNDEN ANGEL usschlät Unterstenstruktor chließbar, 1-flügelig | maten und entremen einrichten, vorhalten und entfernen SEANDERT + GESPERRT 9 durch AN LEGT | | m psch Wo Mt Mt m mWo psch | 6,50 700,00 15,00 10,00 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| GP + PS 000.010040 GP + PS 000.010050 GP + PS 000.010060 GP + PS 000.010070 GP + PS 000.010070 GP + PS 000.010080 GP + PS 000.010080 GP + PS 000.010090 GP + PS 000.010100 GP + PS 000.010100 GP + PS 000.010120 GP + PS 000.010130 | 000.010040 000.010050 000.010060 000.010065 000.010080 000.010080 000.010080 000.010080 000.010100 000.010100 000.010110 000.010130 000.010140 | Bauwassei Baustromai Bauwassei Bau-WC > 1 Waschraun Bauzaun du NEUE POST Bauzaun vo Montagegei Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweo > | - und Baustromanschuis schlüsse vorhalten anschlüsse vorhalten TEXT - EP VOIM KUNDEN G VVC-Anlagen, Benutzung urchsichtig TON VOM KUNDEN ANGEL TON VOM KUNDEN ANGEL TON VOM KUNDEN ANGEL Schlüssenstellter Lauschlid Unterkonstruktion chließbar, 1-flügelig | ennonten, vornaten und entrernen SEÄNDERT + GESPERRT g durch AN LEGT POSITION | | pscn Wo Wt Mt m mWo psch | 700,00 15,00 10,00 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| □ P > 0000,00000 □ P > 000,000,00000 □ P > 000,000,0000 □ P > 000,000,0000 □ P > 000,000,00000 □ P > 000,000,000100 □ P > 000,000,000100 □ P > 000,000,000100 □ P > 000,000,0001020 □ P > 000,000,001030 | 000.010050 000.010065 000.010065 000.010070 000.010080 000.010080 000.010090 000.010100 000.010110 000.010120 000.010140 | Baustromai Bau-WC > 1 Waschraun Bauzaun di NEUE POSI Bauzaun vo Montagegei Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | Ischlasse Vorhalten TEXT - EP VOM KUNDEN G VVC-Anlagen, Benutzung urchsichtig Din VOM KUNDEN ANGEL vrhalten üst im Aufzugschacht uzaun > GEÄNDERTE IBD-F uschild Unterkonstruktion chließbar, 1-flügelig | SEÁNDERT + GESPERRT j durch AN LEGT POSITION | | Wo Mt Mt m m mWo psch | 15,00 10,00 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| □ P > 50 000.0100065 □ P > 05 000.010065 □ P > 050 000.010080 □ P > 050 000.010085 □ P > 050 000.010090 □ P > 050 000.010100 □ P > 050 000.010100 □ P > 050 000.010100 □ P > 050 000.010110 □ P > 050 000.010120 □ P > P > 000.010130 | 000.010060 000.010060 000.010080 000.010080 000.010080 000.010090 000.010100 000.010120 000.010120 000.010130 | Bau-WC > 1 Waschraun Bauzaun di NEUE POSI Bauzaun vo Montagegei Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | anscnusse vornaten TEXT + EP VOM KUNDEN G VWC-Anlagen, Benutzung irchsichtig TON VOM KUNDEN ANGEL brhaten üst im Aufzugschacht zaun > GEÄNDERTE IBD-P auschild Unterkonstruktior ichließbar, 1-flügelig | BEANDERT + GESPERRT g durch AN LEGT POSITION | | Mt Mt Mt m Mt | 10,00 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| G → Pos 000.01005 G → Pos 000.010070 G → Pos 000.010080 G → Pos 000.010090 G → Pos 000.010100 G → Pos 000.010100 G → Pos 000.01010 G → Pos 000.010120 G → Pos 000.010130 | 000.010065 000.010070 000.010080 000.010080 000.010090 000.010100 000.010100 000.010110 000.010120 000.010140 | Bau-wc > Waschraun Bauzaun di NEUE POST Bauzaun vo Montageget Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweo > | EXT + EP VOM KUNDEN G VWC-Anlagen, Benutzung urchsichtig NON VOM KUNDEN ANGEL Trhalfen üst im Aufzugschacht izaun > GEÄNDERTE IBD-P auschild Unterkonstruktior ichließbar, 1-flügelig | gdurch AN LEGT POSITION | | Mt Mt m mWo psch | 70,00 87,00 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| Pos 000.010070 Pos 000.010080 Pos 000.010085 Pos 000.010090 Pos 000.010100 Pos 000.010110 Pos 000.010120 Pos 000.010120 Pos 000.010130 | 000.010080 000.010080 000.010080 000.010090 000.010100 000.010110 000.010120 000.010130 000.010140 | Naschradh Bauzaun du NEUE POSI Bauzaun vo Montageger Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | v WC-Anlagen, Benutzung rrchsichtig IDN VOM KUNDEN ANGEL röst im Aufzugschacht izaun > GEÄNDERTE IBD-F lauschild Unterkonstruktior chließbar, 1-flügelig | LEGT POSITION | | m m mVVo psch | 6,00 10,00 0,70 250,00 |
| Pos 000.010085 Pos 000.010085 Pos 000.010090 Pos 000.01010 Pos 000.01010 Pos 000.010120 Pos 000.010130 | 000.010080 000.010090 000.010100 000.010110 000.010120 000.010130 000.010140 | Bauzaun vo NEUE POSI Bauzaun vo Montagegei Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | norsientig IION VOM KUNDEN ANGEL rötst im Aufzugschacht Izaun > GEÄNDERTE IBD-R Iauschild Unterkonstruktior Ichließbar, 1-flügelig | LEGT POSITION | | m mWo psch | 10,00 0,70 250,00 |
| Pos 000.010000 Pos 000.010100 Pos 000.010100 Pos 000.010110 Pos 000.010120 Pos 000.010130 | 000.010080 000.010090 000.010100 000.010110 000.010120 000.010130 000.010140 | Bauzaun vo Montagegei Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | prhatten üst im Aufzugschacht izaun > GEÄNDERTE IBD-F lauschild Unterkonstruktion ichließbar, 1-flügelig | POSITION | | mWo psch | 0,70 |
| Pos 000.010090 Pos 000.010100 Pos 000.010110 Pos 000.010120 Pos 000.010130 | 000.010090 000.010100 000.010110 000.010120 000.010130 000.010140 | Montageger Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | in nalien üst im Aufzugschacht izaun > GEÄNDERTE IBD-F lauschild Unterkonstruktion schließbar, 1-flügelig | POSITION | | psch | 250,00 |
| Gr Pos 000.010110 Gr Pos 000.010110 Gr Pos 000.010120 Gr Pos 000.010130 | 000.010100 000.010110 000.010120 000.010130 000.010140 | Tore im Bau Erstellung E Bautür vers Gehweg > | zaun > GEÄNDERTE IBD-P auschild Unterkonstruktior chließbar, 1-flügelig | POSITION | | pacin | 250,00 |
| | 000.010110 000.010120 000.010130 000.010140 | Erstellung E Bautür vers Gehweg > | auschild Unterkonstruktion | 1 | | - T | 90,00 |
| Pos 000.010120 | 000.010120 | Bautür vers Gehweg > | chließbar, 1-flügelig | | | 31 C+ | 200.00 |
| 100 000.010130 | 000.010130 | Gehweg > | | | | 31 C+ | 40.00 |
| 7 Pos 000 040440 | 000.010140 | Genweu > | CEANDEDTE IDD DOOTION | 4 | | 31 m | 40,00 |
| Pos 000.010145 | | NELLE IBD. P | OSITION | | | m | 10.00 |
| Pos 000.010150 | 000.010150 | Gebwensh | echrankung | | | m | 10,00 |
| Pos 000.010150 | 000.010160 | Schrammhr | ed | | | m | 5.00 |
| Pos 000.010180 | 000.010180 | Liefern von | Snanferkeln | | | St . | 120.00 |
| Pos 000.010100 | 000.010100 | Cehinde au | e Holz | | | 5t | 100.00 |
| Summe 000 01 | 000.01 | Summe BAI | ISTELLENEINRICHTUNG | | | | |
| → Summe/En 000 0 | 000.0 | Summe BAI | ISTELLENEINRICHTUNG | | | | |
| | 000.0 | Contino Dro | | | | | Þ |
| Details Eigenechaften Mangan Attribute | Adroscon | Pild | | | | | |
| | Auressen | Bild | | | | | |
| ntei os-Nr LB DIN 276 | | | | Rieter | | | |
| 000.01 A | | | | Berechnung | | | |
| codetext | | | | Menge Dim | | | |
| 000.01 | | | | | | | - |
| urztext | | | | FP GP as | nr | | |
| BAUSTELLENEINRICHTUNG | | | | Grige | pro- | | |
| andext | | | | % Zu/Ab CP off | | | |
| · · · 1 · · 1 · · 2 · · · 3 · · · 4 · · · 5 · · · 6 · · · 7 · · · 8 | 5 1 5 9 5 1 5 1 | 0111111 | 12 13 | | | | |
| | | | ^ | % MWSt CP brt | | | |
| | | | | Gron | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |

- 1 Gesperrte Felder (z.B. Kurztext, Langtext oder Einheitspreise) vorhandener Positionen bleiben immer unverändert.
- 2 Die Felder von nicht gesperrten Positionen werden aufgrund des übereinstimmenden Codetextes upgedatet.
- 3 Die vom Kunden vor dem Update angelegten neuen Positionen bleiben unverändert vorhanden, sofern der Codetext nicht in dem neuen IBD-Stamm-LV identisch ebenfalls neu angelegt wurde. Hier könnten ggf. bei diesen eigenen neuen Positionen, sofern keine automatische Aktualisierung gewünscht ist, die Felder vorher ebenfalls gesperrt werden.

4 Die im IBD-Stamm-LV vorhandenen neuen Positionen werden an der richtigen Stelle im Kunden-Stamm-LV eingepflegt. Entscheidend hierfür ist der Codetext der Vorgängerposition. Dies ist wichtig, da z.B. ein Kunde die Positionen selbst umsortiert haben könnte.

Update/Upgrade der CAD-Planungsdaten

Upgrade-Installation von Allplan 2006 auf Allplan 2013

Eine Projektbearbeitung nach "alter" VOB ist nur möglich, solange Sie mit Allplan 2006/Allplan IBD 2006.2 (oder älter) arbeiten. Ab Allplan 2008/Allplan IBD 2006.3 und 2008 kann nur noch mit VOB 2006 bzw. ab V2013 nur noch mit VOB 2009 gearbeitet werden. Ein gemischtes Abrechnen eines Projektes nach alter und neuer VOB ist <u>nicht</u> zulässig!

ACHTUNG!

Wenn Sie eine Upgrade-Installation von Allplan 2006 auf Allplan 2013 vornehmen, werden bestehende Projekte, die Sie mit Allplan IBD 2006.2 (oder älter) geplant haben, automatisch hoch gewandelt! Gleiches gilt für Projekte, die Sie mit Allplan IBD 2006.2 (oder älter) geplant und in Allplan 2006 gesichert haben und nun in Allplan 2013 wieder einspielen.

Aufgrund der dabei automatisch vorgenommenen Änderungen bzgl. der VOB-Abrechnungsregeln werden die Mengen dieser Projekte nicht mehr korrekt ermittelt! Das Ergebnis einer neuerlichen Mengenermittlung entspricht also <u>nicht</u> mehr den Resultaten nach "alter" VOB!

Arbeiten Sie daher mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.2 oder älter begonnene Projekte auch mit Allplan Version 2006 ab. Bearbeiten Sie nur mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.3 (oder später) begonnene Projekte mit Allplan Version 2013.

Für diesen Fall empfehlen wir <u>dringend</u> eine <u>parallele Installation</u> von Allplan 2006/Allplan IBD 2006.2 und Allplan 2013/Allplan IBD 2006.3 *oder* 2013. Zur weiteren Bearbeitung von mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten 2006.3 begonnenen Projekten gelten darüber hinaus die Hinweise 1 –3 unter Abschnitt "Fertigstellung von Projekten aus Allplan IBD 2006.3" im Handbuch IBD 2008.

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.2 (oder älter) auf Allplan 2013 IBD

ACHTUNG!

Eine Upgrade-Installation von Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.2 (oder älter) auf die Version 2013 ist aufgrund der Änderungen in der VOB und den damit verbundenen Änderungen der Abrechnungsregeln <u>nicht</u> möglich.

Arbeiten Sie daher mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.2 (oder älter) begonnene Projekte auch mit dieser Version ab. Bearbeiten Sie nur mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.3 begonnene Projekte mit Version 2013 weiter.

Für diesen Fall empfehlen wir <u>dringend</u> eine <u>parallele Installation</u> von Allplan 2006/Allplan IBD 2006.2 und Allplan 2013/Allplan IBD 2006.3 *oder* 2013.

Eine Prüfung und ggf. ein entsprechender Hinweis auf mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.2 (oder älter) geplante Projekte erfolgen bei der Upgrade-Installation von Allplan 2013.

Fertigstellung von Projekten aus Allplan IBD 2006.2 (oder älter) bzw. Projektbearbeitung nach "alter" VOB

Eine Projektbearbeitung nach "alter" VOB ist nur möglich, solange Sie mit Allplan 2006/Allplan IBD 2006.2 (oder älter) arbeiten. Ab Allplan 2008/Allplan IBD 2006.3 *oder* 2008 kann nur noch mit der neuen VOB 2006 gearbeitet werden. Ein gemischtes Abrechnen eines Projektes nach alter und neuer VOB ist <u>nicht</u> zulässig!

ACHTUNG!

Wenn Sie eine Upgrade-Installation von Allplan 2006.2 (oder älter) auf Allplan 2008 vornehmen und bestehende Projekte in diesem Zusammenhang hoch wandeln oder Projekte, die in Version 2006.2 (oder älter) gesichert wurden, in Allplan 2008 einspielen, dann werden aufgrund der Änderungen der VOB-Abrechnungsregeln die Mengen nicht mehr korrekt ermittelt! Das Ergebnis einer neuerlichen Mengenermittlung entspricht nicht mehr den Resultaten nach "alter" VOB!

Arbeiten Sie daher mit Allplan IBD CAD-Planungsdaten Version 2006.2 (oder älter) begonnene Projekte auch mit dieser Version ab.

Für diesen Fall empfehlen wir <u>dringend</u> eine <u>parallele Installation</u> von Allplan 2006/Allplan IBD 2006.2 und Allplan 2008/Allplan IBD 2006.3 *oder* 2008.

Einspielen einer Projektsicherung von Projekten aus Allplan IBD 2006.2 (oder älter) in Allplan 2013

ACHTUNG!

Wenn Sie Projekte, die Sie mit Allplan IBD 2006.2 (oder älter) geplant und in Allplan 2006 gesichert haben, in Allplan 2013 einspielen, werden diese automatisch hoch gewandelt!

Aufgrund der dabei automatisch vorgenommenen Änderungen bzgl. der VOB-Abrechnungsregeln werden die Mengen dieser Projekte nicht mehr korrekt ermittelt! Das Ergebnis einer neuerlichen Mengenermittlung entspricht also <u>nicht</u> mehr den Resultaten nach "alter" VOB!

Upgrade-Installation von Allplan IBD 2006.3 auf Allplan 2013 IBD

Bitte beachten Sie:

- Bei einer Upgrade-Installation wird ein neues Vorlageprojekt mit neuem Namen installiert. Vorlageprojekte aus Vorversionen bleiben erhalten.
- Die neuen 2013 IBD Assistenten werden in einem eigenen Ordner Etc\Assistent\IBD-Assistenten-2013 installiert. Der

Ordner mit den bestehenden Assistenten aus IBD 2006.3 wird nach Std\IBD-Assistenten-2006.3 verschoben.

- Die im Büro-Verzeichnis befindlichen IBD-Symbole aus Version 2006.3 werden übernommen.
- Die neuen Attributvorschlagswerte werden in die bestehenden IBD-Projekte kopiert.
- Zur Abrechnung muss für Projekte, die mit IBD 2006.3 begonnen wurden, als Recherche-Projekt der Elementstamm-IBD 2006.3 hinterlegt werden.

Fertigstellung von Projekten aus Allplan IBD 2006.3 in Allplan 2013

Bei einer Upgrade-Installation von Allplan 2006 auf Allplan 2013 werden die mit IBD 2006.3 begonnen Projekte automatisch gefunden (\Design\NC-Visual vorhanden). Bei genau diesen Projekten werden die Attributvorschläge automatisch auf **Projekt** gestellt und innerhalb dieser Projekte von dort aus verwendet. Alle neuen Projekte greifen auf die Attributvorschlagswerte aus dem Büro-Pfad.

Hinweis 1: Sollten Sie die mit IBD 2006.3 begonnenen Projekte in Allplan 2013 fertig stellen wollen ist es zwingend notwendig, dass bei diesen Projekten auch wirklich die Attributvorschläge aus dem Projekt verwendet werden!

Hinweis 2: Zur Fertigstellung dieser Projekte <u>müssen</u> die Assistenten und Symbolkataloge aus IBD 2006.3 verwendet werden. Bei einer Upgrade-Installation von Allplan 2006 nach Allplan 2013 werden dazu die Symbolkataloge von IBD 2006.3 automatisch übernommen.

Hinweis 3: In der CAD-AVA-Projektzuordnung <u>muss</u> für dieses Projekt als Recherche-Projekt der Elementstamm-IBD 2006.3 hinterlegt werden.

Einspielen einer Projektsicherung von Projekten aus Allplan IBD 2006.3 in Allplan 2013

Sollten Sie die <u>Projektsicherung</u> eines mit IBD 2006.3 geplanten Projektes in Allplan 2013 wieder einspielen, dann müssen Sie die Attributvorschläge <u>manuell</u> auf **Projekt** stellen. Danach ist es erforderlich, die Attributvorschläge über Allmenu – Hotlinetools – IBD-Ressourcen in genau dieses Projekt zu kopieren.
Upgrade-Installation von Allplan IBD 2008/2009/2011 auf Allplan 2013 IBD

Bitte beachten Sie:

- Bei einer Upgrade-Installation wird ein neues Vorlageprojekt mit neuem Namen installiert. Vorlageprojekte aus Vorversionen bleiben erhalten.
- Die neuen IBD 2013 Assistenten werden in einem eigenen Ordner Etc\Assistent\IBD-Assistenten-2013 installiert.
- Bereits bei der Update Installation Allplan 2013 werden die IBD Assistenten 2008/2009/2011 vom ETC Verzeichnis in den Ordner STD\IBD\IBD-Assistenten-2008 oder 2009 oder 2011 verschoben. Nach dem Allplan Start ist Ihr Assistenten Fenster leer. Nach dem Update IBD Planungsdaten 2013 sind nur aktuellen Assistenten IBD 2013 zu sehen. Bestehende IBD 2008 oder 2009 Assistenten oder 2011 Assistenten können auf Wunsch über die Funktion "Gruppe hinzufügen" wieder eingefügt werden.

Einlesen von NDW-Dateien mit Ressourcenabgleich

Wird eine NDW-Datei eingelesen und fehlen im Zeichnungstypen Präsentationszeichnung visual die Oberflächen-Dateien in der Grundrissdarstellung, dann lesen Sie bitte die NDW-Datei unter Beibehaltung der Element-Ressource-Nummern erneut ein.



Sie sehen nun in der Grundrissdarstellung auch Ihre Oberflächendateien.

Update-Installation von Allplan 2013 IBD in der gleichen Version

Bitte beachten Sie:

- Vorlageprojekte aus Vorversionen bleiben erhalten.
- Zur Installation des neuen Vorlageprojektes muss das bestehende Vorlageprojekt 2013 <u>vor</u> der Installation umbenannt werden.
- Neue und überarbeitete 2013 IBD Assistenten werden in den Ordner Etc\Assistent\IBD-Assistenten-2013 installiert. Bestehende Assistenten werden überschrieben.

Bei einer Update-Installation genügt es, das aktive Feature zu installieren. Diese Einstellung wird bereits vorgeschlagen und kann einfach mit Weiter > bestätigt werden.

| Allplan IBD Hochbau - CAD Pla | nungsdaten Setup | | 23 |
|--|---|---|--|
| Features wählen Die zu installierenden Features | auswählen. | | |
| | Wählen Sie die Features, die Sie installieren möc installieren möchten. ▼ Lokale Daten wie Mäkroa und Assistenten Symbolkataloge, Featuren Vorlaufprojekt Hochbau Private Dateien Attributvorschläge zurücksetzen Vorlaufprojekt - erweiterte Ressourcen | chten, und lösc O MB O MB O MB O MB O MB O MB | hen Sie die Features, die Sie nicht Beschreibung Makros, Assistenten für Allplan IBD Hochbau - CAD Pfarungsdaten Installation lökaler Daten, bei einem Update welden mit dieser Option alle notwendigen Daten installieit. <u>Ändem</u> |
| Allplan IBD 2013 | Beriöligter Platz auf C: Verfügbarer Platz auf C: | 0 MB 397018 MB | |
| InstaliShield | ≺ <u>Z</u> urück <u>W</u> eiter : | > | Abbrechen |

Allplan für Allplan IBD konfigurieren

Informationen zur Konfiguration siehe Handbuch Abschnitt: "Allplan Einzelplatz/Workgroup für Allplan IBD konfigurieren".

Allplan IBD Option Industrie- / Gewerbebau installieren

Allplan IBD Industriebau - Planungsdaten in Allplan installieren

Wichtige Hinweise zur Installation

Bitte beachten Sie unbedingt folgende Hinweise:

- Für den Einsatz der Allplan IBD Industrie- Gewerbebaubau CAD-Planungsdaten V2013 benötigen Sie Allplan V2013 und Allplan IBD Hochbau – CAD-Planungsdaten 2013. In Allplan V2013 sind nur noch die neuen VOB (VOB 2006) Abrechnungsregeln möglich.
- Stellen Sie <u>vor</u> der Installation sicher, dass eine aktuelle Datensicherung Ihrer Allplan-Daten vorhanden ist.
- Stellen Sie <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie über die für die Installation erforderlichen Administratorrechte verfügen.
- Stellen Sie weiterhin <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie den zu Ihrer Kundennummer gehörigen Freischaltcode zur Hand haben; diesen finden Sie auf Ihrem Lieferschein. Sollte dies nicht der Fall sein, wenden Sie sich bitte an die Hotline.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.
- Sowohl das Installieren, Kopieren als auch die Verwendung dieser Daten ist nur nach rechtmäßigem Erwerb gestattet. Bitte beachten Sie die Urheberrichtlinien und die Lizenzbedingungen.

Inhalte des Setup

Mit dem Setup der Allplan IBD Industriebau 2013 – CAD-Planungsdaten werden folgende Daten installiert:

• Assistenten

Installation durchführen

Setup ausführen und Freischaltcode eingeben

- Allplan 2013 und Allplan IBD Hochbau CAD-Planungsdaten 2013 sind vollständig installiert, lizenziert und lauffähig konfiguriert. Dazu müssen Sie Allplan mindestens einmal gestartet und auf Funktionsfähigkeit überprüft haben.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup alle Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.
- **Sie** sind als User mit Administratorenrechten eingeloggt.
- 1 Legen Sie die DVD Allplan 2013 IBD in das DVD-Laufwerk ein.

Das Startmenü der Allplan 2013 IBD DVD wird automatisch eingeblendet.

- 2 Klicken Sie in der linken Spalte DVD-Inhalte auf Programme.
- 3 Klicken Sie in der Spalte Programme auf IBD 2013 Industrie-Gewerbebau CAD-Planungsdaten.

Der Installationsprozess wird automatisch gestartet und das Dialogfeld Allplan IBD Industrie- Gewerbebau Planungsdaten wird eingeblendet.

4 Bestätigen Sie den Willkommen-Dialog mit Weiter.



5 Lizenzbedingungen lesen und akzeptieren mit Ja



6 Geben Sie Benutzername und Firmenname an.

| Allplan IBD Industriebau - CAD Pla | anungsdaten Setup 🗾 | 3 |
|------------------------------------|--|---|
| Benutzerinformationen | | |
| Geben Sie bitte Ihre Informatione | n ein. | |
| | Geben Sie Ihren Namen und den Namen Ihres Unternehmens ein. Benutzername: I Firmenname: | |
| Alipian IBD 2013 | | |
| InstallShield | < Zurück Weiter > Abbrechen |] |

Tipp: Den Freischaltcode finden Sie auf Ihrem Lieferschein.

7 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben den zu der angezeigten Kundennummer gehörigen Freischaltcode ein und klicken Sie auf Weiter, um die Installation zu starten.

| Allplan IBD Industriebau - CAD F | Planungsdaten Setup | x |
|----------------------------------|---|---|
| Text eingeben | | |
| Bitte geben Sie unten die gefor | derten Informationen ein. | |
| | Ihre Kundernummer: NEM-06-EPAR-092 Bitte geben Sie den zugehönigen Freischaltoode ein. | |
| | | |
| Allplan IBD 2013 | | |
| InstaliShield | <zurück weiter=""> Abbrechen</zurück> | |

Alle für den Betrieb der Allplan IBD Industriebau CAD-Planungsdaten benötigten Daten werden nun auf Ihrem Rechner installiert. 8 Schließen Sie am Ende die Installation ab, indem Sie auf Fertigstellen klicken.



Hinweis:

Falls Sie die Allplan IBD Industriebau CAD-Planungsdaten nicht installieren können und folgende Meldung bekommen, installieren Sie bitte zuerst Allplan IBD Hochbau 2013 CAD-Planungsdaten!



Allplan IBD Industrie- Gewerbebau und andere Programme

• Allgemein gilt: Wenn Allplan 2013, Allplan IBD Hochbau 2013 sowie die Allplan IBD Industriebau – CAD-Planungsdaten 2013 mit anderen Nemetschek Programmen betrieben werden sollen, dann müssen diese Programme ebenfalls in Version 2013 vorliegen. Hintergrundinformationen zum Betreiben von Allplan IBD Industriebau – CAD-Planungsdaten 2013 mit anderen Programmen finden Sie im Internet unter http://www.nemetschek-allplan.com/info/hotletter2013

Allplan IBD Industriebau - Bauelemente in Allplan BCM installieren

Wichtige Hinweise zur Installation

Bitte beachten Sie unbedingt folgende Hinweise:

- Für den Einsatz der Allplan IBD Industriebau Bauelemente V2013 benötigen Sie Allplan V2013 und Allplan IBD Hochbau – Bauelemente 2013.
- Stellen Sie <u>vor</u> der Installation sicher, dass eine aktuelle Datensicherung Ihrer Allplan BCM- (vormals Allright) oder Allplan BCM Mengen-Datenverzeichnisse vorhanden ist.

Sichern Sie insbesondere die Ordner

| $\ldots \$ | bzw \Allbase\Daten |
|----------------------------|----------------------|
| $\ldots Allright Berichte$ | bzw\Allbase\Berichte |

- Stellen Sie <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie über die für die Installation erforderlichen Administratorrechte verfügen.
- Stellen Sie weiterhin <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie den zu Ihrer Kundennummer gehörigen Freischaltcode zur Hand haben; diesen finden Sie auf Ihrem Lieferschein. Sollte dies nicht der Fall sein, wenden Sie sich bitte an die Hotline.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.
- Sowohl das Installieren, Kopieren als auch die Verwendung dieser Daten ist nur nach rechtmäßigem Erwerb gestattet. Bitte beachten Sie die Urheberrichtlinien und die Lizenzbedingungen.

Tipp: Weitere Informationen hierzu entnehmen Sie bitte der Online-Hilfe zu Allplan BCM Baukosten.

Inhalte des Setup

Mit der Installation von IBD Bauelemente werden in Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen werden folgende Daten installiert:

- Projekte:
 - Elementbuch ALLPLAN IBD --- ELEMENTESTAMM IN-DUSTRIEBAU 2013

Installation durchführen

Setup ausführen und Freischaltcode eingeben

- Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen 2013 und Allplan IBD Hochbau – Bauelemente 2013 sind vollständig installiert und lauffähig konfiguriert
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben
- Sie sind als User mit Administratorenrechten eingeloggt
- 1 Legen Sie die DVD Allplan 2013 IBD in das DVD-Laufwerk ein.

Das Startmenü der Allplan 2013 IBD DVD wird automatisch eingeblendet.

- 2 Klicken Sie in der linken Spalte DVD-Inhalte auf Programme.
- 3 Klicken Sie in der Spalte Programme auf IBD 2013 Industriebau Bauelemente.

Der Installationsprozess wird automatisch gestartet und das Dialogfeld Allplan IBD Industriebau Bauelemente wird eingeblendet.



4 Bestätigen Sie den Willkommen-Dialog mit Weiter.



5 Beachten Sie bitte die Lizenzbedingungen, die Sie dem nun folgenden Dialogfeld Lizenzvereinbarungen entnehmen können.

Bestätigen Sie mit der Schaltfläche Ja, dass Sie die Lizenzbedingungen anerkennen.



6 Tragen Sie im folgenden Dialogfeld **Benutzerinformationen** Ihre persönlichen Benutzerdaten ein und klicken Sie auf Weiter.

| Allplan IBD Industriebau - Bauel | emente Setup | × |
|----------------------------------|--|-----|
| Benutzerinformationen | | |
| Geben Sie bitte Ihre Informatio | nen ein. | |
| | Geben Sie Ihren Namen und den Namen Ihres Unternehmens ein. Benutzername: [Filmenname: | |
| Allplan IBD | | |
| Instalishield | < <u>Z</u> uritick <u>W</u> eiter> Abbrech | nen |

Tipp: Den Freischaltcode finden Sie auf Ihrem Lieferschein.

7 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben den zu der angezeigten Kundennummer gehörigen Freischaltcode ein und klicken Sie auf Weiter.



Der eigentliche Installationsprozess wird dadurch gestartet.

8 Sind alle Daten kopiert, wird dies mit folgendem Dialogfeld angezeigt.



ACHTUNG!

Starten Sie im Anschluss an die Installation Allplan BCM Baukosten auch dann zumindest einmalig, wenn Sie die Konfiguration nicht sofort durchführen möchten. Denn erst dadurch werden komprimierte Daten, auf welche die CAD-Planungsdaten in Allplan zugreifen, entpackt.

Tipp: Weitere Informationen zum Kopieren und Archivieren von Projekten finden Sie in der Online-Hilfe von Allplan BCM Baukosten.

- 9 Klicken Sie auf Fertig stellen, um den Installationsprozess korrekt abzuschließen.
- 10 Starten Sie anschließend Allplan BCM Baukosten und konfigurieren Sie die Einstellungen wie nachfolgend beschrieben.

Hinweis:

Falls Sie Allplan IBD Industriebau – Bauelemente nicht installieren können, müssen Sie vorher Allplan IBD Hochbau – Bauelemente installieren.

Besonderheiten bei Update-Installation

Bei einer Update-Installation der Allplan IBD Industriebau – Bauelemente wird automatisch der ALLPLAN IBD – ELEMENTESTAMM aktualisiert.

Es ist daher erforderlich, die "alten" IBD Stämme <u>vor</u> der Update-Installation zu kopieren oder zu archivieren. Haben Sie Änderungen an den originalen IBD Stämmen vorgenommen, kopieren oder archivieren Sie <u>unbedingt</u> die von Ihnen <u>modifizierten</u> Stämme.

IBD Elementstamm kopieren

Um die originalen IBD Bauelemente vor unsachgemäßen Änderungen zu schützen, ist der ALLPLAN IBD- ELEMENTESTAMM schreibgeschützt.

Wichtig!

Der ALLPLAN IBD – ELEMENTESTAMM lässt sich daher im Original <u>nicht</u> als Rechercheprojekt hinterlegen.

Dieses Projekt <u>muss</u> zunächst kopiert werden, bevor Sie die <u>Kopie</u> des ALLPLAN IBD – ELEMENTESTAMM es als Rechercheprojekt einstellen können.

So kopieren Sie den ALLPLAN IBD- ELEMENTESTAMM

- 1 Öffnen Sie das Datenblatt Projektübersicht.
- 2 Platzieren Sie die Einfügemarke in der Zeile des Projekts ALLPLAN IBD- ELEMENTESTAMM und klicken Sie im Menü Datensatz auf Kopieren.
- 3 Ändern Sie ggf. im Dialogfeld Kopieren eines Projektes die Projektbezeichnung der Kopie (regulär wird die Ergänzung -Kopieangefügt).
- 4 Klicken Sie auf OK.

Allplan IBD Industriebau und andere Programme

- Im Allgemeinen gilt, dass Allplan IBD Industriebau Bauelemente Version 2013 nur mit anderen Nemetschek Programmen der Version 2013 betrieben werden kann.
- Hintergrundinformation zum Betreiben von Allplan IBD Industriebau – Bauelemente 2013 mit anderen Programmen finden Sie im Internet unter http://www.nemetschek-allplan.com/info/hotletter2013

Allplan IBD Option Umbau installieren

Daten und Inhalte des Pakets Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten installieren

Paket Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten bereitstellen

Das Paket Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten kann von Allplan Connect (https://www.allplan-connect.com) heruntergeladen werden.

So stellen Sie das Paket Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten zur Installation bereit

- 1 Melden Sie sich bei Allplan Connect an.
- 2 Wählen Sie den Bereich Support Downloads.
- 3 In den Dropdown Listenfeldern wählen Sie Allplan IBD und Version 2013.
- 4 Wählen Sie das Paket Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten und klicken Sie auf DOWNLOAD.
- 5 Klicken Sie auf DOWNLOAD ZIP und speichern Sie die Datei in einem geeigneten Ordner auf Ihrem Rechner oder im Netz.
- 6 Öffnen Sie den Ordner und entpacken Sie die heruntergeladene Datei.

Die Datei Allplan IBD Umbau – Planungsdaten 2013. exe steht nun zur Installation bereit.

Paket Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten installieren

So installieren Sie die Daten und Inhalte von Planen im Bestand

- Allplan 2013 muss vollständig installiert, registriert und lauffähig konfiguriert sein. Dazu müssen Sie Allplan nach der Installation mindestens einmal starten und auf Funktionsfähigkeit überprüfen.
- Die Datei Allplan IBD Umbau Planungsdaten
 2013.exe steht zur Installation bereit.
- 1 Beenden Sie alle laufenden Anwendungen.

Hinweis: Bei Installation im Netzwerk muss Allplan an allen Allplan Arbeitsplätzen beendet werden!

- 2 Melden Sie sich als Systemadministrator an.
- 3 Öffnen Sie den Windows Explorer und wählen Sie den Ordner, in dem die Datei Allplan IBD Umbau – Planungsdaten 2013.exe gespeichert ist.
- 4 Doppelklicken Sie auf Allplan IBD Umbau Planungsdaten 2013.exe.
- 5 Folgen Sie dem Dialog des Installationsprogramms.

Als Abschluss der Installation klicken Sie auf Fertig stellen.



Konfigurieren (über Allmenu)

Wichtig: Allplan muss einmal gestartet werden, bevor Sie in Allmenu das Hotlinetool IBD_Res: Allplan IBD Ressourcen aktualisieren zur Konfiguration ausführen.

Standardwerte müssen durch einen Programmstart erst angelegt/aktualisiert werden!

So konfigurieren Sie die Umbau-Inhalte über Allmenu

- 1 Starten Sie Allmenu.
- 2 Klicken Sie im Menü Service auf Hotlinetools.
- 3 Wählen Sie im Dialogfeld Auswahl den Eintrag IBD_Res: Allplan IBD Ressourcen aktualisieren und klicken Sie auf OK.

| getenv: | Anzeige der Umgebungsvariablen | - |
|---|---|---|
| snowctg: chowreg' | Anzeige der Systemvariablen Anzeige der Begistryeinträge | |
| Silowicy. | Mizeige dei riegisäyeindäge | |
| docsize' | | |
| 0000120. | Maximale Speichergröße für Dokumente | |
| alltrace: | Maximale Speichergröße für Dokumente Erweiterte Meldungen einschalten | |
| alltrace: charttrace: | Maximate Speichergröße für Dokumente Erweiterte Meldungen einschalten Erweiterte Meldungen einschalten | |
| alltrace: charttrace: IBD Res: | Maximale Speichergröße für Dokumente Erweiterte Meldungen einschalten Erweiterte Meldungen einschalten Allplan IBD Ressourcen aktualisieren | |
| alltrace: charttrace: IBD_Res: NVWupd: | Maximale Speichergröße für Dokumente Erweiterte Meldungen einschalten Erweiterte Meldungen einschalten Allplan IBD Ressourcen aktualisieren NetViewer Sitzung beitreten | = |
| alltrace: charttrace: IBD_Res: NVWupd: | Maximale Speichergröße für Dokumente Erweiterte Meldungen einschalten Erweiterte Meldungen einschalten Allplan IBD Ressourcen aktualisieren NetViewer Sitzung beitreten | |

4 Wählen Sie im Dialogfeld Auswahl den Eintrag Allplan Standardwerte für IBD einstellen und klicken Sie auf OK.

| Auswahl | x |
|---|---|
| Was wollen Sie tun? | |
| Allplan Standardwerte für IBD einstellen | |
| Installierte IBD Versionen listen | 1 |
| — ALLPLAN IBD UMBAU — IBD Umbau - Beispiel für Tutorial kopieren | |
| | |
| OK Abbrechen | |

5 Bestätigen Sie die Meldung Ausführung von IBD_Res beendet mit OK.

Installation im Netzwerk unter Workgroup (Server und Clients)

Allplan Netz mit Workgroup für Allplan IBD konfigurieren

Hinweis: Wenn Sie die Allplan 2013 IBD Umbau CAD Planungsdaten in einem Netzwerk unter Netzmanager betreiben möchten, dann sollten Sie diese an jedem Arbeitsplatz installieren, damit die IBD Daten, die von Allplan benutzerspezifisch vorgehalten werden, an allen Rechnern zur Verfügung stehen.

Allplan 2013 IBD Vorlageprojekt für Benutzer freischalten

Nur wenn Sie als Allplan Administrator (sysadm) angemeldet sind, wird das IBD Vorlageprojekt angezeigt. Nicht jedoch, wenn Sie als Benutzer angemeldet sind.

Damit der Zugriff auf das IBD Vorlageprojekt auch für Benutzer möglich ist, können Sie diesen entsprechende Rechte auf die Projekte einrichten.

| Projekt neu, öffnen | |
|-------------------------------|-------------|
| | |
| Projektname 🔷 | Erstellt am |
| 6₽< > | |
| Alplan 2013 IBD VORLAUF UMBAU | 03.08.2012 |

So richten Sie die Rechte der Benutzer für die Projekte ein

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator, und vergeben Sie für die einzelnen Benutzer die Zugriffsrechte für die vorhandenen Projekte.
- 2 Klicken Sie im Menü Datei auf Projekt neu, öffnen, markieren Sie das IBD Umbau Vorlageprojekt, klicken Sie auf Einstellungen... und dann auf Eigentümer

oder

Klicken Sie im Menü Datei auf 🚾 ProjectPilot – Verwaltung, klicken Sie mit der rechten Maustaste auf das IBD Umbau Vorlageprojekt, dann im Kontextmenü auf Eigenschaften, und wählen Sie die Registerkarte Sicherheit.

3 Stellen Sie die Eigentümer und Berechtigte des Projekts entsprechend ein (zu den Berechtigten zählen die hinterlegten Einträge).

Nun steht auch den Benutzern das Vorlageprojekt zur Verfügung.

Allen Benutzern das Rechteset ALLPLAN und das Plotset in IBD Vorlageprojekt zuweisen

Ohne entsprechende Rechte können normale Benutzer unter Workgroupmanager das Plotset in den Layereinstellungen des Allplan IBD Vorlageprojektes nicht nutzen (das Plotset ist ausgegraut). Vergeben Sie für die einzelnen Benutzer die Zugriffsrechte für das vorhandene Plotset.

Das Rechteset ALLPLAN ist notwendig, damit alle Benutzer Zugriffsrechte auf die Layer haben.

| Layer | | - | × |
|--|------------------------------------|---|---|
| Layerauswahl/Sichtbarkeit Plotset Rechteset Formatdefini | tion Layerstrukturen | | _ |
| | Rechteset im Listenfeld: | | |
| Zugriffsrechte für Rechteset | 🕸 ALLPLAN 🝷 | | |
| | Rechteset definieren, modifizieren | | |

So richten Sie die Rechte der Benutzer für das Plotset ein und weisen ihnen das Rechteset ALLPLAN zu

1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator.

Tipp: Wenn der Benutzer das Projekt während der Freischaltung geöffnet hatte, wird diese Zuweisung erst nach einem Projektwechsel aktualisiert.

- 2 Klicken Sie im Menü Ansicht auf Layer auswählen, einstellen.
- 3 Wählen Sie die Registerkarte Plotset, und klicken Sie auf Plotset definieren, modifizieren.

- 4 Im Dialogfeld Plotset-Verwaltung wählen Sie die Registerkarte Plotset zuordnen.
- 5 Wählen Sie erst den Benutzer aus, markieren Sie dann alle Plotsets, die Sie dem Benutzer zuordnen möchten und weisen das Plotset dann durch einen Klick auf den Pfeil nach rechts zu.

| ayerauswahl/Sichtbarkeit Plotse | t Rechteset Formatdefinition Layers | strukturen |
|---------------------------------|-------------------------------------|---|
| ♣ ► ₽ ₹ | | Plotset im Listenfeld: |
| Sichtbarkeit im Plotset | | 🖙 ALLES 🗸 |
| - 📄 ARCHITEKTUR | | A |
| Konstruktion | | Plotset definieren, modifizieren |
| KO_ALL01 | Allgemein01 | |
| KO_ALL02 | Allgemein02 | |
| KO_ALL03 | Allgemein03 | Plotset-Verwaltung |
| KO_ALL04 | Allgemein04 | Those Verhalding |
| KO_ALL05 | Allgemein05 | Benutzer zuordnen Plotset zuordnen |
| | Allgemein06 | |
| KO_ALL07 | Allgemein07 | Plotset/zug. Benutzer: Vorhandene Benutzer: |
| KO_ACHS | Achsen | |
| KO_RAST | Raster | Andreas |
| | Hilfskonstruktion | Anja Pastandapian Tuu Anja |
| | Möblierung | Bruno |
| | Küche | |
| | Sanitär | Heinz |
| | Elektro | Heimut |
| KO_HEIZ | Heizung | Umbaupian 50 |
| | Klima | Buddiagonal Du |
| | Design | |
| | Feuerwehr | aberger |
| KO_ENTW | Entwässerung | abruckne |
| | Grundstücksgrenzen | |
| | Baugrenzen | Neura Distant OK Abbashan |
| KO_A_BA | Aussenanlagen, Begrünung | Abbrechen |
| KO_A_PKW | Aussenanlagen, Fahrzeuge | |
| KO_A_PE | Aussenanlagen, Personen | |
| KO_KOMMENT | Kommentare | |
| 🖃 🧰 Flächenelemente | | |
| FL_ALL | Flächenelemente Allgemein | |
| FL_SCHR | Schraffur | Status ändem |
| FL_MUST | Muster | |
| FL_FUELL | Fülfläche | ∂ Sichtbar |
| FL_PIX | Pixelfläche | |
| FL_STIL | Stilfläche | Unsichtbar |
| | | |

Tipp: Sie können auch mehrere Benutzer zusammen anwählen. So können Sie in einem Schritt alle Plotset allen Benutzern zuweisen.

- 6 Bestätigen Sie mit OK.
- 7 Wählen Sie die Registerkarte Rechteset, und klicken Sie auf Rechteset definieren, modifizieren.
- 8 Im Dialogfeld **Rechteset-Verwaltung** wählen Sie die Registerkarte Benutzer zuordnen.

9 Wählen Sie erst einen oder mehrere Benutzer aus und ziehen Sie die Benutzer per Drag&Drop auf das Rechteset ALLPLAN oder

markieren Sie das Rechteset ALLPLAN und klicken dann auf den Pfeil nach rechts.

Alternative: Plotsets und Rechtesets für alle Benutzer anzeigen

Bei Workgroups ohne explizite Benutzerrechte, d.h. bei denen alle Benutzer die gleichen Rechte haben, ist es meist ausreichend, jedem Benutzer alle Plotsets und Rechtesets anzuzeigen.

So zeigen Sie die Plotsets und Rechtesets für alle Benutzer an

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator.
- 2 Klicken Sie im Menü Ansicht auf Layer auswählen, einstellen.
- 3 Wählen Sie die Registerkarte Rechteset.

4 Aktivieren Sie die Option Jedem Benutzer, für welchen keine explizite Zuweisung existiert, alle Plotsets und Rechtesets anzeigen.



Allplan IBD Umbau Erweiterung

Allplan IBD CAD-Planungsdaten Umbau Erweiterung in Allplan installieren

Wichtige Hinweise zur Installation

Bitte beachten Sie unbedingt folgende Hinweise:

- Für den Einsatz der Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau benötigen Sie folgende Daten und Programme:
 - Allplan 2013
 - Allplan 2013 IBD Umbau (im Lieferumfang von Allplan 2013 enthalten)
 - Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Hochbau Bei Vorversionen muss ein Update auf die neue Version durchgeführt werden.

Hinweis: In Allplan 2013 sind nur noch die neuen VOB Abrechnungsregeln (VOB 2006) möglich.

- Stellen Sie <u>vor</u> der Installation sicher, dass eine aktuelle Datensicherung Ihrer Allplan-Daten vorhanden ist.
- Stellen Sie <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie über die für die Installation erforderlichen Administratorrechte verfügen.
- Stellen Sie weiterhin <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie den zu Ihrer Kundennummer gehörigen Freischaltcode zur Hand haben; diesen finden Sie auf Ihrem Lieferschein. Sollte dies nicht der Fall sein, wenden Sie sich bitte an die Hotline.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen.
 Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.

• Sowohl das Installieren, Kopieren als auch die Verwendung dieser Daten ist nur nach rechtmäßigem Erwerb gestattet. Bitte beachten Sie die Urheberrichtlinien und die Lizenzbedingungen.

Inhalte des Setup

Mit dem Setup von Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau werden folgende Daten installiert:

- Vorlaufprojekt Umbau Erweiterung
- Assistenten

Systemmeldungen

Falls Sie Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau (Erweiterung) nicht installieren können und folgende Meldung bekommen, installieren Sie bitte zuerst Allplan 2013 IBD Umbau von der aktuellen Allplan IBD DVD.



Zudem muss die Installation von Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Hochbau von der aktuellen Allplan IBD DVD erfolgt sein.



Daten und Inhalte des Pakets Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau (Erweiterung) installieren

So installieren Sie die Daten und Inhalte von Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau (Erweiterung)

- Allplan 2013 muss vollständig installiert, registriert und lauffähig konfiguriert sein. Dazu müssen Sie Allplan nach der Installation mindestens einmal starten und auf Funktionsfähigkeit überprüfen.
- Zudem müssen Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Hochbau und Allplan 2013 IBD Umbau zuvor von der aktuellen Allplan IBD DVD installiert worden sein.
- 1 Beenden Sie alle laufenden Anwendungen.

Hinweis: Bei Installation im Netzwerk muss Allplan an allen Allplan Arbeitsplätzen beendet werden!

- 2 Melden Sie sich als Systemadministrator an.
- 3 Legen Sie den Datenträger in das passende Laufwerk.
- 4 Klicken Sie im Startmenü, Bereich Programme auf IBD 2013 Umbau CAD-Planungsdaten Erweiterung.
- 5 Folgen Sie dem Dialog des Installationsprogramms.
- 6 Bestätigen Sie den Willkommen-Dialog mit Weiter.



7 Beachten Sie bitte die Lizenzbedingungen, die Sie dem nun folgenden Dialogfeld Lizenzvereinbarungen entnehmen können.

Bestätigen Sie mit der Schaltfläche Ja, dass Sie die Lizenzbedingungen anerkennen.



8 Tragen Sie im folgenden Dialogfeld **Benutzerinformationen** Ihre persönlichen Benutzerdaten ein und klicken Sie auf Weiter.

| Allplan IBD Umbau - CAD Planu | ngsdaten - Erweiterung Setup | x |
|----------------------------------|--|---|
| Benutzerinformationen | | |
| Geben Sie bitte Ihre Information | nen ein. | |
| | Geben Sie Ihren Namen und den Namen Ihres Unternehmens ein. Benutzername: [Firmenname: | |
| Allplan IBD 2013 | | |
| InstellShield | <zurück ∭eiter=""> Abbrechen</zurück> |] |

9 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben den zu der angezeigten Kundennummer gehörigen Freischaltcode ein und klicken Sie auf Weiter.



Der eigentliche Installationsprozess wird dadurch gestartet.

10 Sind alle Daten kopiert, wird dies mit folgendem Dialogfeld angezeigt.

11 Klicken Sie auf Fertig stellen, um den Installationsprozess korrekt abzuschließen.



- 12 Starten Sie anschließend Allplan. Standardwerte müssen durch einen Programmstart erst angelegt/aktualisiert werden!
- 13 Danach starten Sie Allmenu und konfigurieren die Ressourcen wie nachfolgend beschrieben.

Konfigurieren (über Allmenu)

Wichtig: Allplan muss einmal gestartet werden, bevor Sie in Allmenu das Hotlinetool IBD_Res: Allplan IBD Ressourcen aktualisieren zur Konfiguration ausführen.

Standardwerte müssen durch einen Programmstart erst angelegt/aktualisiert werden!

So konfigurieren Sie die Umbau-Inhalte über Allmenu

- 1 Starten Sie Allmenu.
- 2 Klicken Sie im Menü Service auf Hotlinetools.
- 3 Wählen Sie im Dialogfeld Auswahl den Eintrag IBD_Res: Allplan IBD Standardwerte für IBD einstellen und klicken Sie auf OK.

| getenv: showcfg: | Anzeige der Umgebungsvariablen Anzeige der Systemvariablen | · |
|---------------------|---|---|
| showreg: | Anzeige der Registryeinträge | |
| docsize: | Maximale Speichergröße für Dokumente | |
| alltrace: | Erweiterte Meldungen einschalten | _ |
| charturace | . Erwenene meluungen ausschanen | - |
| IBD_Res: | Allplan IBD Ressourcen aktualisieren | 1 |
| ADDIE 1. | Notificular Citaung holtraten | |

4 Wählen Sie im Dialogfeld Auswahl den Eintrag Allplan Standardwerte für IBD einstellen und klicken Sie auf OK.

| Auswahl | × |
|--|----------|
| Was wollen Sie tun? | |
| Allplan Standardwerte für IBD einstellen | ^ |
| Installierte IBD Versionen listen | |
| — ALL PLAN IBD HOCHBALL — | = |
| IBD Symbolleisten verwenden ARCH und ING Flächen- und Linienstil in einem Projekt aktualisieren Assistent in Standard kopieren | |
| ALLPLAN IBD HOCHBAU - Entwurfscolorierung — Entwurfscolorierung in bereits begonnenen Projekten verwenden | . |
| OK Abbrechen | |

- 63
- 5 Bestätigen Sie die Meldung Ausführung von IBD_Res beendet mit OK.

Installation im Netzwerk unter Workgroup (Server und Clients)

Allplan Netz mit Workgroup für Allplan IBD konfigurieren

Hinweis: Wenn Sie Allplan 2013 IBD CAD-Planungsdaten Umbau (Standard und Erweiterung) in einem Netzwerk unter Netzmanager betreiben möchten, dann sollten Sie diese an jedem Arbeitsplatz installieren, damit die IBD Daten, die von Allplan benutzerspezifisch vorgehalten werden, an allen Rechnern zur Verfügung stehen.

Allplan 2013 IBD Vorlageprojekt für Benutzer freischalten

Nur wenn Sie als Allplan Administrator (sysadm) angemeldet sind, wird das IBD Vorlageprojekt angezeigt. Nicht jedoch, wenn Sie als Benutzer angemeldet sind.

Damit der Zugriff auf das IBD Vorlageprojekt auch für Benutzer möglich ist, können Sie diesen entsprechende Rechte auf die Projekte einrichten.

Allplan 2013 IBD Vorlageprojekt für Benutzer freischalten

Nur wenn Sie als Allplan Administrator (sysadm) angemeldet sind, wird das IBD Vorlageprojekt angezeigt. Nicht jedoch, wenn Sie als Benutzer angemeldet sind.

Damit der Zugriff auf das IBD Vorlageprojekt auch für Benutzer möglich ist, können Sie diesen entsprechende Rechte auf die Projekte einrichten.

| Projekt neu, öffnen | | | _ = × |
|--|-------------|---------------|----------------------|
| | | | |
| Projektname | Erstellt am | Bauherr | Bauvorhaben Plz/Ort |
| 🙀 Wohnanlage Tübingen | 02.09.2012 | Bauherrenname | 81829 Bauvorhabenort |
| Allolan 2013 IBD VORLAUF UMBAU Erweiterung | 02.09.2012 | Bauherrenname | 81829 Bauvorhabenort |
| A Neues Projekt NIEURBAU | 02.09.2012 | | |
| 🚰 A Kopieren nach IBAU | 02.09.2012 | Bauherrenname | 81829 Bauvorhabenort |

So richten Sie die Rechte der Benutzer für die Projekte ein

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator, und vergeben Sie für die einzelnen Benutzer die Zugriffsrechte für die vorhandenen Projekte.
- 2 Klicken Sie im Menü Datei auf Projekt neu, öffnen, markieren Sie das IBD Vorlageprojekt, klicken Sie auf Einstellungen... und dann auf Eigentümer

oder

Klicken Sie im Menü Datei auf ProjectPilot – Verwaltung, klicken Sie mit der rechten Maustaste auf das IBD Vorlageprojekt, dann im Kontextmenü auf Eigenschaften, und wählen Sie die Registerkarte Sicherheit.

3 Stellen Sie die Eigentümer und Berechtigte des Projekts entsprechend ein (zu den Berechtigten zählen die hinterlegten Einträge).

Nun steht auch den Benutzern das Vorlageprojekt zur Verfügung.

Benutzern das Rechteset ALLPLAN und das Plotset in IBD Vorlageprojekt zuweisen

Ohne entsprechende Rechte können normale Benutzer unter Workgroupmanager das Plotset in den Layereinstellungen des Allplan IBD Vorlageprojekts nicht nutzen (das Plotset ist ausgegraut). Vergeben Sie für die einzelnen Benutzer die Zugriffsrechte für das vorhandene Plotset.

Das Rechteset ALLPLAN ist notwendig, damit alle Benutzer Zugriffsrechte auf die Layer haben.

| Layer | | x |
|--|------------------------------------|-------|
| Layerauswahl/Sichtbarkeit Plotset Rechteset Formatdefinition | Layerstrukturen | |
| | Rechteset im Listenfeld: | |
| Zugriffsrechte für Rechteset | 🐳 ALLPLAN < | |
| | Rechteset definieren, modifizieren | |

So richten Sie die Rechte der Benutzer für das Plotset ein und weisen ihnen das Rechteset ALLPLAN zu

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator.
- 2 Klicken Sie im Menü Ansicht auf Layer auswählen /einstellen.
- 3 Wählen Sie die Registerkarte Plotset, und klicken Sie auf Plotset definieren, modifizieren.
- 4 Im Dialogfeld Plotset-Verwaltung wählen Sie die Registerkarte Plotset zuordnen.
- 5 Wählen Sie erst den Benutzer aus, markieren Sie dann alle Plotsets, die Sie dem Benutzer zuordnen möchten und weisen das Plotset dann durch einen Klick auf den Pfeil nach rechts zu.



- 6 Bestätigen Sie mit OK.
- 7 Wählen Sie die Registerkarte Rechteset, und klicken Sie auf Rechteset definieren, modifizieren.
- 8 Im Dialogfeld **Rechteset-Verwaltung** wählen Sie die Registerkarte **Benutzer zuordnen**.

Tipp: Sie können auch mehrere Benutzer zusammen anwählen. So können Sie in einem Schritt alle Plotsets allen Benutzern zuweisen.

Tipp: Wenn der Benutzer das

Freischaltung geöffnet hatte,

wird diese Zuweisung erst nach einem Projektwechsel

Projekt während der

aktualisiert.

9 Wählen Sie erst einen oder mehrere Benutzer aus und ziehen Sie die Benutzer per Drag&Drop auf das Rechteset ALLPLAN oder

markieren Sie das Rechteset ALLPLAN und klicken dann auf den Pfeil nach rechts.

Alternative: Plotset für alle Benutzer anzeigen

Bei Workgroups ohne explizite Benutzerrechte, d.h. bei denen alle Benutzer die gleichen Rechte haben, ist es meist ausreichend, jedem Benutzer alle Plotsets und Rechtesets anzuzeigen.

So zeigen Sie die Plotsets für alle Benutzer an

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator.
- 2 Klicken Sie im Menü Ansicht auf Layer auswählen /einstellen.
- 3 Wählen Sie die Registerkarte Rechteset.
- 4 Aktivieren Sie die Option Jedem Benutzer, für welchen keine explizite Zuweisung existiert, alle Plotsets und Rechtesets anzeigen.


Allplan 2013 IBD Umbau und andere Programme

- Allgemein gilt: Wenn Allplan 2013, Allplan 2013 IBD Hochbau, Allplan 2013 IBD Industriebau sowie die Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten mit anderen Nemetschek Programmen betrieben werden sollen, dann müssen diese Programme ebenfalls in Version 2013 vorliegen.
- Hintergrundinformationen zum Betreiben von Allplan 2013 IBD Umbau CAD-Planungsdaten 2013 mit anderen Programmen finden Sie im Internet unter http://www.nemetschek-allplan.com/info/hotletter2013

Allplan 2013 IBD Bauelemente Umbau in Allplan BCM installieren

Wichtige Hinweise zur Installation

Bitte beachten Sie unbedingt folgende Hinweise:

- Für den Einsatz von Allplan 2013 IBD Bauelemente Umbau benötigen Sie Allplan BCM 2013 und Allplan 2013 IBD Bauelemente Hochbau.
- Stellen Sie <u>vor</u> der Installation sicher, dass eine aktuelle Datensicherung Ihrer Allplan BCM- (vormals Allright) Datenverzeichnisse vorhanden ist.

Sichern Sie insbesondere die Ordner

| $\ldots \$ | bzw \Allbase\Daten |
|--------------------|----------------------|
| \Allright\Berichte | bzw\Allbase\Berichte |

- Stellen Sie <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie über die für die Installation erforderlichen Administratorrechte verfügen.
- Stellen Sie weiterhin <u>vor</u> dem Starten des Installationsprozesses sicher, dass Sie den zu Ihrer Kundennummer gehörigen Freischaltcode zur Hand haben; diesen finden Sie auf Ihrem Lieferschein. Sollte dies nicht der Fall sein, wenden Sie sich bitte an die Hotline.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Bau-

Tipp: Weitere Informationen hierzu entnehmen Sie bitte der Online-Hilfe zu Allplan BCM Baukosten. kosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.

• Sowohl das Installieren, Kopieren als auch die Verwendung dieser Daten ist nur nach rechtmäßigem Erwerb gestattet. Bitte beachten Sie die Urheberrichtlinien und die Lizenzbedingungen.

Inhalte des Setup

Mit der Installation von Allplan 2013 IBD Bauelemente Umbau werden in Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen werden folgende Daten installiert:

- Projekte:
 - Elementbuch ALLPLAN IBD --- ELEMENTESTAMM UMBAU 2013
 - Stamm LV ALLPLAN IBD --- STAMM LV 2013

Hinweis: Das Stamm-LV enthält alle Positionen von IBD Hochbau und Industriebau; es wurde um die notwendigen Positionen für Umbau ergänzt, und zwar hauptsächlich im Gewerk für Abbrucharbeiten.

Installation durchführen

Setup ausführen und Freischaltcode eingeben

- Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen 2013 und Allplan 2013 IBD Bauelemente Hochbau sind vollständig installiert und lauffähig konfiguriert.
- Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto sind geschlossen. Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM Baukosten/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben
- **Sie** sind als Benutzer mit Administratorrechten angemeldet.
- 1 Legen Sie den Datenträger in das passende Laufwerk.
- 2 Klicken Sie im Startmenü auf IBD 2013 Umbau Bauelemente.

Der Installationsprozess wird automatisch gestartet.

- 3 Folgen Sie dem Dialog des Installationsprogramms.
- 4 Bestätigen Sie den Willkommen-Dialog mit Weiter.



5 Beachten Sie bitte die Lizenzbedingungen, die Sie dem nun folgenden Dialogfeld Lizenzvereinbarungen entnehmen können.

Bestätigen Sie mit der Schaltfläche Ja, dass Sie die Lizenzbedingungen anerkennen.



6 Tragen Sie im folgenden Dialogfeld **Benutzerinformationen** Ihre persönlichen Benutzerdaten ein und klicken Sie auf Weiter.

| Allplan IBD Umbau - Bauelemente | e Setup | × |
|-----------------------------------|--|---|
| Benutzerinformationen | | |
| Geben Sie bitte Ihre Informatione | en ein. | |
| | Geben Sie Ihren Namen und den Namen Ihres Unternehmens ein. Benutzername: [Firmenname: |] |
| | | |
| Allplan IBD 2013 | | |
| InstallShield | <zurück weiter=""> Abbrechen</zurück> | |

Tipp: Den Freischaltcode finden Sie auf Ihrem Lieferschein.

7 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben den zu der angezeigten Kundennummer gehörigen Freischaltcode ein und klicken Sie auf Weiter.



Der eigentliche Installationsprozess wird dadurch gestartet.

8 Sind alle Daten kopiert, wird dies mit folgendem Dialogfeld angezeigt.

9 Klicken Sie auf Fertig stellen, um den Installationsprozess korrekt abzuschließen.



10 Starten Sie anschließend Allplan BCM Baukosten und konfigurieren Sie die Einstellungen wie nachfolgend beschrieben.

Hinweis: Falls Sie Allplan IBD Umbau – Bauelemente nicht installieren können, müssen Sie vorher Allplan IBD Hochbau – Bauelemente installieren.

ACHTUNG!

Starten Sie im Anschluss an die Installation Allplan BCM Baukosten auch dann zumindest einmalig, wenn Sie die Konfiguration nicht sofort durchführen möchten. Denn erst dadurch werden komprimierte Daten, auf welche die CAD-Planungsdaten in Allplan zugreifen, entpackt.

Besonderheiten bei Update-Installation

Bei einer Update-Installation der Allplan IBD Umbau – Bauelemente wird automatisch der ALLPLAN IBD – ELEMENTESTAMM aktualisiert.

Es ist daher erforderlich, die "alten" IBD Stämme <u>vor</u> der Update-Installation zu kopieren oder zu archivieren. Haben Sie Änderungen an den originalen IBD Stämmen vorgenommen, kopieren oder archivieren Sie <u>unbedingt</u> die von Ihnen <u>modifizierten</u> Stämme.

IBD Elementstamm kopieren

Um die originalen IBD Bauelemente vor unsachgemäßen Änderungen zu schützen, ist der ALLPLAN IBD- ELEMENTESTAMM UMBAU schreibgeschützt.

Wichtig!

Der ALLPLAN IBD – ELEMENTESTAMM UMBAU lässt sich daher im Original <u>nicht</u> als Rechercheprojekt hinterlegen.

Dieses Projekt <u>muss</u> zunächst kopiert werden, bevor Sie die <u>Kopie</u> des ALLPLAN IBD – ELEMENTESTAMM UMBAU als Rechercheprojekt einstellen können.

So kopieren Sie den ALLPLAN IBD-ELEMENTESTAMM UMBAU

- 1 Öffnen Sie das Datenblatt Projektübersicht.
- 2 Platzieren Sie die Einfügemarke in der Zeile des Projekts ALLPLAN IBD- ELEMENTESTAMM UMBAU und klicken Sie im Menü Datensatz auf Kopieren.
- 3 Ändern Sie ggf. im Dialogfeld **Kopieren eines Projektes** die Projektbezeichnung der Kopie (regulär wird die Ergänzung -**Kopie**angefügt).
- 4 Klicken Sie auf OK.

Tipp: Weitere Informationen zum Kopieren und Archivieren von Projekten finden Sie in der Online-Hilfe von Allplan BCM Baukosten.

Allplan 2013 IBD Umbau Bauelemente und andere Programme

- Im Allgemeinen gilt, dass Allplan 2013 IBD Umbau Bauelemente nur mit anderen Nemetschek Programmen der Version 2013 betrieben werden kann.
- Hintergrundinformation zum Betreiben von Allplan 2013 IBD ٠ Umbau Bauelemente mit anderen Programmen finden Sie im Internet unter

http://www.nemetschek-allplan.com/info/hotletter2013

Allplan IBD Ingenieurbau installieren und System konfigurieren

Systemvoraussetzungen

Stellen Sie vor der Installation sicher, dass alle Rechner, an denen Allplan 2013 installiert werden soll, die Mindestvoraussetzungen erfüllen.

Hardwarevoraussetzungen

Tipp: Mit Allplan 2013 ist es möglich, zusätzlichen Speicheradressraum zur Verfügung zu stellen.

Details dazu finden Sie im Internet unter http://www.nemetschekallplan.com/info/sys2013 über den Link "3-GB Speicher nutzen" in der rechten Spalte. Mindestausstattung mit Allplan 2013 IBD

- Intel Core 2 Quad Prozessor oder kompatibel
- 2 GB RAM, 4 GB RAM bei Windows 7 und Vista
- CAD-Grafikkarte des Anwendungsbereiches Performance oder High End Weitere Informationen finden Sie unter folgendem Weblink: http://www.nemetschek-allplan.com/info/grafikkarten
- Bildschirmauflösung 1600 x 1200
- Netzkarte 1 GBit/s
- E-Mail-Anschluss oder USB-Anschluss zum Einspielen der Lizenzdatei
- DVD-ROM-Laufwerk (für die Installation)
- Ein Datenserver sollte nicht als Allplan Arbeitsplatz genutzt werden.

Apple Hardware

 Allplan 2013 ist auf Apple Hardware mit Intel Prozessor unter Windows lauffähig.
 Aktuelle Informationen finden Sie auf dieser Webseite (http://www.nemetschek-allplan.com/info/sys2013).

Hinweis: Auf der Nemetschek Webseite (http://www.nemetschekallplan.com/info/sys2013) steht ein Tool zur Verfügung, mit dem Sie testen können, ob Ihr Rechner die Systemvoraussetzungen für Allplan 2013 erfüllt.

Softwarevoraussetzungen

Für Allplan 2013 sind folgende Betriebssysteme getestet und freigegeben:

- Für einen Arbeitsplatz / Datenserver:
 - Empfehlung: Windows 7 Professional, Internet Explorer 8
 - Windows 7
 - Windows Vista, Service Pack 2
 - Windows Server 2008 R2
 - Windows Server 2008
- Für einen Datenserver:
 - Novell NetWare 6.5 mit NetWare Services
 - Suse Linux 11 mit Samba Server 3.0 auf Reiser Filesystem Version 3
- Bei Betrieb über Terminal Server:
 - Citrix Presentation Server, Version 4.5 und Citrix XenApp, Version 5.0
 - Client Programm Neighborhood, Version 10

Hinweis: Die Performance von Allplan unter Citrix ist u.a. von der Netzwerkleistung abhängig und etwas geringer als bei einer lokalen Installation.

Prüfen Sie netzwerkweit, ob alle Arbeitsplätze eines der erforderlichen Betriebssysteme aufweisen. Hinweis: Installationen auf anderen Betriebssystemen als oben angegeben, wie z.B. andere Linux Installationen, HP-UX sind von uns nicht getestet und daher nicht für Allplan 2013 freigegeben (auch nicht als Datenserver). Solche Installationen betreiben Sie daher auf eigenes Risiko und es erfolgt kein Support.

Allplan für Allplan IBD Ingenieurbau vorbereiten

Übersicht

Die Vorbereitung von Allplan für Allplan IBD Ingenieurbau erfolgt in zwei Schritten: zunächst die Installation der Daten und Programmerweiterungen und im zweiten Schritt die Konfiguration mit den für Allplan IBD Ingenieurbau optimierten Einstellungen.

Mit der Installation von IBD Ingenieurbau CAD-Planungsdaten werden in Allplan folgende Daten installiert:

Assistenten

- Beschriftungsbilder (Variable Textbilder)
- Symbolkataloge
- Oberflächendefinitionen und Texturen
- Vorlageprojekt "___Allplan 2013 IBD VORLAUF INGENIEUR-BAU" (mit Layern, Plotsets, Linienstilen, Flächenstilen uvm.)
- Plotsets (im Vorlageprojekt)
- Zeichnungstypen (zur Steuerung der Linienstile und Flächenstile)

Wichtige Hinweise

Tipp: Weitere Informationen hierzu entnehmen Sie bitte der Online-Hilfe zu Allplan.

Datensicherung vor der Installation

Führen Sie <u>unbedingt</u> vor Installation von Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten eine Sicherung Ihrer Daten durch.

Identische Flächenstile aus IBD Hochbau

Bitte beachten Sie, dass die Flächenstile der Assistenten aus der Gruppe IBD-Ingenieurbau Schalplan durch die gleichen Flächenstile aus dem Hochbau ergänzt wurden.

Somit ist der Austausch von Daten zwischen IBD Anwendern Hochbau/Industriebau kompatibel zum IBD Ingenieurbau.

Dies betrifft die Assistenten:

- Wände Mauerwerk
- Wände Beton
- Stützen Aufkantungen
- Decken
- Gründung
- Stahlbau
- 2D Stilflächen

Upgrade-Installation

Bitte beachten Sie:

- Führen Sie zuerst eine Upgrade-Installation von Allplan V2011 nach Allplan V2013 durch.
- Starten Sie Allplan 2013 mindestens einmal, bevor Sie die Allplan 2013 IBD Ingenieurbau Planungsdaten installieren.
- Installieren Sie die Allplan 2013 IBD Ingenieurbau Planungsdaten; gehen Sie wie bei der Erstinstallation und Konfiguration vor.
- Bereits bei der Upgrade-Installation von Allplan 2013 werden die IBD Assistenten 2011 vom ETC Verzeichnis in den Ordner STD\IBD\IBD-Ing-Assistenten-2011 verschoben.
 - Nach dem Allplan Start ist Ihr Assistenten Fenster leer.
 - Wenn Sie nicht auf Allplan 2013 IBD Ingenieurbau Planungsdaten upgraden, dann müssen Sie die bestehenden IBD 2011 Assistenten über die Funktion "Gruppe hinzufügen" aus dem Ordner STD\IBD\IBD-Ing-Assistenten-2011 wieder einfügen.
 - Nach einem Upgrade IBD Planungsdaten 2013 sind nur aktuellen Assistenten von Version 2013 IBD zu sehen. Bestehende IBD 2011 Assistenten können auf Wunsch über die Funktion "Gruppe hinzufügen" wieder eingefügt werden.
- Bei der 2013 IBD Installation wird ein neues Vorlageprojekt mit neuem Namen installiert. Vorlageprojekte aus Vorversionen bleiben erhalten.
- Die neuen 2013 IBD Assistenten werden in einem eigenen Ordner Etc\Assistent\IBD-Assistenten-2013 installiert.
- Standardwerte einstellen

Einlesen von NDW-Dateien mit Ressourcenabgleich

Wird eine NDW-Datei von älteren Projekten eingelesen und fehlen im Zeichnungstypen **Präsentationszeichnung visual** die Oberflächen-Dateien in der Grundrissdarstellung, dann lesen Sie bitte die NDW-Datei unter Beibehaltung der Element-Ressource-Nummern erneut ein.



Sie sehen nun in der Grundrissdarstellung auch Ihre Oberflächendateien.

Planungsdaten installieren

WICHTIG!

Für die Installation der Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten benötigen Sie Ihren persönlichen Freischaltcode, der im Lieferschein bzw. Ihren Kaufunterlagen zu finden ist. Ist dies nicht der Fall, dann wenden Sie sich bitte an die Nemetschek Hotline.

So installieren Sie Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten in Allplan (Erstinstallation)

- Allplan 2013 muss erworben und lizenziert sein; bei Allplan Trialversionen kann Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten nicht installiert werden.
- Allplan 2013 muss vollständig installiert und lauffähig konfiguriert sein. Dazu müssen Sie Allplan nach der Installation mindestens einmal starten und auf Funktionsfähigkeit überprüfen.
- Es wird dringend empfohlen, das aktuell vorhandene Allplan Service Release f
 ür die Version zu installieren.
- Im Netzwerk müssen bei Ausführen des Setup <u>alle</u> Anwender Allplan, Allplan BCM/Allplan BCM Mengen und/oder Allplan BCM Baukonto geschlossen haben.
- 1 Beenden Sie alle laufenden Anwendungen.

Bei Installation im Netzwerk <u>muss</u> Allplan an <u>allen</u> Allplan Arbeitsplätzen beendet werden!

2 Melden Sie sich als Systemadministrator an.

Sie müssen über die entsprechenden Administratorenrechte verfügen, um die Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten an Ihrem Arbeitsplatz bzw. im Netzwerk installieren zu können.

3 Legen Sie die DVD Allplan 2013 IBD in das DVD-Laufwerk ein.

4 Wählen Sie **Programme**, und starten Sie die Installation von Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD-Planungsdaten.

Das Dialogfeld Allplan IBD - CAD Ingenieurbau Setup wird eingeblendet.



- 5 Klicken Sie auf Weiter.
- 6 Beachten Sie bitte die Lizenzvereinbarungen, die Sie dem nun folgenden Dialogfeld Lizenzvereinbarung entnehmen können.

Bestätigen Sie mit der Schaltfläche Ja, dass Sie die Lizenzvereinbarungen anerkennen.

- 7 Tragen Sie im folgenden Dialogfeld **Benutzerinformationen** Ihre persönlichen Benutzerdaten ein und klicken Sie auf Weiter.
- 8 Tragen Sie im Dialogfeld Text eingeben <u>den zur angezeigten</u> <u>Kundennummer gehörigen Freischaltcode</u> ein und klicken Sie auf Weiter.

| Allplan IBD Ingenieurbau - CAD P | Allplan IBD Ingenieurbau - CAD Planungsdaten 2013 Setup | | |
|----------------------------------|---|--|--|
| Text eingeben | | | |
| Bitte geben Sie unten die geford | lerten Informationen ein. | | |
| | Ihre Kundennummer: NEM-06-EPAR-092 Bitte geben Sie den zugehörigen Freischaltcode ein. | | |
| | | | |
| CALIPIAN IBD 2013 | | | |
| InstellShield | < Zurück ∭eiter > Abbrechen | | |

9 Klicken Sie auf Weiter, und starten Sie den Installationsvorgang.

Alle für den Betrieb der Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten benötigten Dateien werden nun auf Ihrem Rechner installiert.

10 Schließen Sie am Ende die Installation ab, indem Sie auf Fertigstellen klicken.



Planungsdaten im Netz mit Workgroup installieren

Hinweis: Wenn Sie die Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten in einem Netzwerk unter Netzmanager betreiben möchten, dann sollten Sie die CD "Allplan 2013 IBD Ingenieurbau – CAD Planungsdaten" an jedem Arbeitsplatz installieren, damit die IBD Daten, die von Allplan benutzerspezifisch vorgehalten werden, an allen Rechnern zur Verfügung stehen.

Hinweis: Besonderheiten bei der Konfiguration der Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten in einem Netzwerk unter Netzmanager finden Sie im Abschnitt "Netz mit Workgroup für IBD Ingenieurbau konfigurieren" ab Seite 91.

Erstinstallation

Bitte halten Sie bei der Erstinstallation von Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten unbedingt folgende Reihenfolge ein:

- Auf dem Server und allen Client Rechnern ist Allplan bereits lauffähig installiert und konfiguriert.
- Installieren Sie erst die Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten vollständig auf einem Rechner im Netz; wegen der Allplan Workgroupmanager Netzverwaltung muss dies nicht notwendigerweise der Server-Rechner sein.

Damit werden automatisch die Vorlageprojekte und alle für den Bürostandard notwendigen Daten und Ressourcen eingespielt.

Folgende Daten sind zentral (auf dem Server):

- Texturen
- Vorlageprojekt

Folgende Daten sind im Vorlageprojekt:

- Beschriftungsbilder
- Bauwerksstruktur
- Oberflächeneinstellung der Programmoberfläche
- Darstellungsfavoriten

Folgende Daten sind lokal:

- Assistenten
- 2 Führen Sie die Installation an allen Arbeitsplätzen durch. Bereits bei der Installation auf dem ersten Arbeitsplatz werden die zentralen Daten auf den Server kopiert. Das Setup erkennt dies bei den Folgeplätzen automatisch und installiert nur noch die lokalen Daten. Somit reduziert sich die Installation an den weiteren Arbeitsplätzen erheblich.

Einzelplatz für Allplan IBD Ingenieurbau konfigurieren

Nach erfolgreicher Installation führen Sie bitte unbedingt die im Folgenden beschriebenen notwendigen Konfigurationseinstellungen durch.

Starten Sie dazu Allplan und öffnen Sie das Projekt

--- Allplan 2013 IBD VORLAUF INGENIEURBAU ---

WICHTIG!

Wenn Sie später ein Bauvorhaben mit IBD bearbeiten, dann kopieren Sie das Vorlageprojekt und benennen es um, anstatt ein neues Projekt zu erstellen.

Deshalb erfolgt die Konfiguration von Allplan in zwei Arbeitsschritten:

- Einstellungen, die in allen Projekten bzw. Bauvorhaben zur Verfügung stehen sollen, werden im Vorlageprojekt durchgeführt.
- Projektspezifische Einstellungen werden im jeweiligen Projekt durchgeführt.

Kurzübersicht der Konfigurationseinstellungen

Hier eine Übersicht der notwendigen Konfigurationseinstellungen; ausführliche Anleitungen finden Sie in den folgenden Abschnitten.

Notwendige Konfigurationseinstellungen im Vorlageprojekt

- Vorlageprojekt öffnen (siehe S. 89)
- Zeichnungstypen, Linienstile, Flächenstile (siehe S. 90)
- Layer und Plotset (siehe S. 90)

<u>Notwendige</u> Konfigurationseinstellungen im Netz unter Nemetschek Workgroup Manager

- Vorlageprojekt für Benutzer freischalten (siehe S. 91)
- Rechteset und Plotset im Vorlageprojekt zuweisen (S. 94)

Voreinstellungen mit Allmenu 2013 einstellen

Die meisten der nachfolgend beschriebenen Voreinstellungen können nach Installation des IBD Paketes mit Hilfe des Allmenu 2013 voreingestellt werden.

So nehmen Sie Voreinstellungen über Allmenu vor

- 1 Beenden Sie Allplan.
- 2 Starten Sie Allmenu 2013.
- 3 Klicken Sie im Menü Service auf Hotline-Tools IBD_Res: Allplan IBD Ressourcen aktualisieren.

Hier stellen Sie über IBD Default Standardwerte einstellen die Voreinstellungen für IBD ein.

| getenv: showcfg: showreg: | Anzeige der Umgebungsvariablen Anzeige der Systemvariablen Anzeige der Registryeinträge | , |
|-------------------------------------|--|---|
| docsize: alltrace: charttrace | Maximale Speichergröße für Dokumente Erweiterte Meldungen einschalten : Erweiterte Meldungen ausschalten | |
| IBD Res: | Allplan IBD Ressourcen aktualisieren | Ī |
| NVWupd: | NetViewer Sitzung beitreten | - |
| | | |

Notwendige Konfigurationseinstellungen

Vorlageprojekt öffnen

Führen Sie die folgenden Einstellungen im mitgelieferten Projekt --- Allplan 2013 IBD VORLAUF INGENIEURBAU --- durch, denn einige Einstellungen werden vom Vorlageprojekt übernommen und gelten dann global für alle – auch bestehende – Projekte.

Wenn Sie später ein neues Projekt anlegen, dann erstellen Sie es nicht neu, sondern Sie kopieren das Vorlageprojekt und geben der Kopie einen neuen Namen. So stellen Sie sicher, dass alle relevanten Daten und Einstellungen übernommen werden.

So öffnen Sie das Vorlageprojekt

- 1 Starten Sie Allplan 2013.
- 2 Klicken Sie im Menü Datei auf Projekt neu, öffnen, wählen Sie das Vorlageprojekt aus, und klicken Sie auf OK.

| Projekt neu, öffnen | | | - 8 | × |
|--|-------------|---------------|----------------------|---|
| | ◙₹© | | | |
| Projektname | Erstellt am | Bauherr | Bauvorhaben Plz/Ort | |
| 😴 Wohnanlage Tübingen | 02.09.2012 | Bauherrenname | 81829 Bauvorhabenort | |
| Allplan 2013 IBD VORLAUF UMBAU Erweiterung | 02.09.2012 | Bauherrenname | 81829 Bauvorhabenort | |
| Allplan 2013 IBD VORLAUF INGENIEURBAU | 02.09.2012 | | | |
| Alplan 2013 IBD VORLAUF HOCHBAU | 02.09.2012 | Bauherrenname | 81829 Bauvorhabenort | |

3 Das Vorlageprojekt wird geöffnet.

Zeichnungstypen, Linienstile, Flächenstile

Die drei Funktionalitäten Zeichnungstyp, Linienstil und Flächenstil dienen zur Erleichterung der Arbeit im grafischen Bereich. Die Steuerung der drei einzelnen Funktionen ist in sogenannten Darstellungsfavoriten vereinfacht und praxisgerecht vordefiniert.

Die Darstellungsfavoriten sind wichtig für das passende Aussehen Ihrer Konstruktion in verschiedenen Maßstäben und Plotsets. Diese können jederzeit vom Benutzer individuell verändert werden.

Hinweis: Die Einstellungen zu Darstellungsfavorit, Zeichnungstyp, Linienstil und Flächenstil sind projektspezifisch; sie werden im Vorlageprojekt getroffen und automatisch in die Projektkopien übernommen. Ihre bestehenden Projekte werden nicht verändert.

Layer und Plotset

IBD schlägt vor, mit wenigen Teilbildern, vielen Layern und hier mit der Einstellung "von Layer" zu arbeiten. Durch diese Arbeitsweise kann man Farbe, Stift und Strichzuordnung variabel werden lassen; z. B. können damit bei unterschiedlichen Planausgaben unterschiedliche Stiftstärken automatisch verwendet werden.

Innerhalb der Layer gibt es Plotsets. Plotsets sind unterschiedliche Einstellungen (sichtbar oder unsichtbar) von Layern.

IBD schlägt vor, mit den im Vorlageprojekt enthaltenen Zeichnungstypen in Verbindung mit den Darstellungsfavoriten zu arbeiten.

Netz mit Workgroup für IBD Ingenieurbau konfigurieren

Vorlageprojekt für Benutzer freischalten

Nur wenn Sie als Allplan Administrator (sysadm) angemeldet sind, wird das IBD Vorlageprojekt angezeigt. Nicht jedoch, wenn Sie als Benutzer angemeldet sind.

Damit der Zugriff auf das IBD Vorlageprojekt auch für Benutzer möglich ist, können Sie diesen entsprechende Rechte auf die Projekte einrichten.

So richten Sie die Rechte der Benutzer für die Projekte ein

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator, und vergeben Sie für die einzelnen Benutzer die Zugriffsrechte für die vorhandenen Projekte.
- 2 Klicken Sie im Menü Datei auf Projekt neu, öffnen..., markieren Sie das IBD Vorlageprojekt, klicken Sie auf Eigenschaften...

| Projekteinstellungen | | | | — | |
|----------------------------------|------------------------------|-------------|-------------|----------------|--|
| Projektinformation | | | | | |
| Projektname: | Allplan | 2013 IBD VC | RLAUF INGEN | IIEURBAU | |
| V | ✓ Ordnername wie Projektname | | | | |
| Erstellungsdatum: | 02.09.2012 | | Attribute | belegen | |
| Freier Speicher: | 387.454 GB | | | | |
| Momentane Projektgröße: | 78.791 MB | | | | |
| Dfadaiastallusasa | | | | | |
| Stift- und Strichdefinitionen: | | | 🔘 Büro | Projekt | |
| Schriftarten: | | | Büro | Projekt | |
| Muster, Schraffuren, Flächensti | le: | | 🔵 Büro | Projekt | |
| Rundstahl- und Mattenquersch | nittsreihen: | | Büro | Projekt | |
| Layerstrukturen, Linienstile, Ze | chnungstypen: | | 🔘 Büro | 💿 Projekt | |
| Attributvorschläge | | | 🖲 Büro | Projekt | |
| | | | | | |
| CAD-AVA Projektzuordnung: | | | CAD-AVA R | echerche *EIN* | |
| First-II | | _ | | | |
| Einstellungen | 0.0000 | v. | 0.0000 | 7. 0.0000 | |
| | ELIP | | 0.0000 | 2, 0,0000 | |
| Ein-, Ausgabewährung: | EUK | | | | |
| | | | | OK Abbrechen | |

oder

Klicken Sie im Menü Datei auf 🚾 ProjectPilot – Verwaltung, klicken Sie mit der rechten Maustaste auf das IBD Vorlageprojekt, dann im Kontextmenü auf Eigenschaften, und wählen Sie die Registerkarte Sicherheit.

| Eigenschaften fürAllplan VORLAUF INGENIEURBAU | ? 💌 |
|---|-------|
| Allgemein Attribute Sicherheit Einstellungen | |
| Eigentümer: sysadm | |
| Berechtigte: Angelo Anja Bruno Daniel Heimz Helmut Holger Jeannett Iocal | |
| OK Abbrechen Obernehmen | Hilfe |

3 Stellen Sie die Eigentümer und Berechtigte des Projekts entsprechend ein (zu den Berechtigten zählen die hinterlegten Einträge).

| Eigenschaften fürAllplan VORLAUF INGENIEURBAU | ? <mark>×</mark> |
|---|------------------|
| Allgemein Attribute Sicherheit Einstellungen | |
| Eigentümer: sysadm | |
| Berechtigte: | |
| Angelo Anja Bruno Daniel Heinz Helmut Holger Jeannett Iocal | |
| OK Abbrechen Übemehmen | Hilfe |

Nun steht auch den Benutzern das Vorlageprojekt zur Verfügung.

Rechteset und Plotset im Vorlageprojekt zuweisen

Ohne entsprechende Rechte können normale Benutzer unter Workgroupmanager das Plotset in den Layereinstellungen des Allplan IBD Ingenieurbau Vorlageprojekts nicht nutzen (das Plotset ist ausgegraut). Vergeben Sie für die einzelnen Benutzer die Zugriffsrechte für die vorhandenen Plotsets.

Das Rechteset ALLPLAN ist notwendig, damit alle Benutzer Zugriffsrechte auf die Layer haben.



So richten Sie die Rechte der Benutzer für das Plotset ein und weisen ihnen das Rechteset ALLPLAN zu

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator.
- 2 Klicken Sie im Menü Ansicht auf S≥ Layer auswählen, einstellen.
- 3 Wählen Sie die Registerkarte Plotset, und klicken Sie auf Plotset definieren, modifizieren.
- 4 Im Dialogfeld Plotsetverwaltung wählen Sie die Registerkarte Plotset zuordnen.

Tipp: Wenn der Benutzer das Projekt während der Freischaltung geöffnet hatte, wird diese Zuweisung erst nach einem Projektwechsel aktualisiert.

Tipp: Sie können auch mehrere Benutzer zusammen anwählen. So können Sie in einem Schritt alle Plotsets allen Benutzern zuweisen. 5 Wählen Sie erst den Benutzer aus, markieren Sie dann alle Plotsets, die Sie dem Benutzer zuordnen möchten und weisen das Plotset dann durch einen Klick auf den Pfeil nach rechts zu.

| Layer | |
|--|--|
| Layerauswahl/Sichtbarkeit Plotset Rechteset Formatdefini | tion Layerstrukturen |
| 🗞 🖻 🛤 📾 | Plotset im Listenfeld: |
| Sichtbarkeit im Plotset | 🔂 ALLES 🗸 |
| AR_DEL AR | Plotset definieren, modifizieren Iotset-Verwaltung Benutzer zuordnen Plotset zuordnen Benutzer/zug. Plotset: Vorhandene Plotsets: Anja Buno Buniel Heinz Heinz Buno Bol ing Bordsethung et leich Bol ing Brodsmentpl Bol ing B |
| AR_UEZ Uberzug | Sichtbar |
| AR_TUER Türen | Disichtbar |
| | OK Abbrechen Anwenden |

- 6 Bestätigen Sie mit OK.
- 7 Wählen Sie die Registerkarte Rechteset, und klicken Sie auf Rechteset definieren, modifizieren.
- 8 Im Dialogfeld **Rechteset-Verwaltung** wählen Sie die Registerkarte **Rechteset zuordnen**.

9 Wählen Sie erst einen oder mehrere Benutzer aus, markieren Sie dann das Rechteset ALLPLAN, und weisen diese durch einen Klick auf den Pfeil nach rechts zu.

| yer | | |
|-------------------------------------|---|-----------------------|
| ayerauswahl/Sichtbarkeit Plotset Re | chteset Formatdefinition Layerstrukturen | |
| 🗞 🖻 🛤 🎒 | Rechteset im Listenfeld: | |
| Zugriffsrechte für Rechteset | ALLPLAN | - |
| AR ALL Arch | itektur Allgemein 🔺 | |
| AR_WD War | d Rechteset definieren modifizierer | n |
| AR_MW_TR War | d Mauerwerk tr | |
| | d Mauerwerk nt | |
| | d Beton tr Rechteset-Verwaltung | l |
| AR_B_NT War | d Beton nt Rechteset zuordnen | |
| AR_HW_TR War | d Holz tr | |
| | d Holz nt Benutzer/zug. Rechteset: Ve | orhandene Rechtesets: |
| | d Trockenbau | |
| | d Trockenbau Be: Magelo | ALLPLAN |
| | d Trockenbau De 👘 🦉 Anja | |
| | d brüstungshoch | |
| | antung 🛛 🖌 🦉 Daniel 🧲 | |
| | e Heinz | |
| | e Beton 🖉 Helmut 🄿 | |
| | e Holz | |
| | ce Jeannett | |
| | ce 2 | |
| | ce 3 | |
| | ce Beton | |
| | ce Holz | |
| | ke Kragplatte | |
| | cendurchbruch, AL Neues Rechteset | OK Abbreche |
| | ddurchbruch, Aus | |
| | rzug 📎 Volles Zugriffsrecht (modifizierbar) | |
| AR_UEZ Übe | zug | |
| AR_FENST Fens | ter Sichtbarkeitsrecht (gespent) | |
| AR_TUER Türe | n 📉 🖉 Kein Recht (unsichtbar, gespent) | |
| • | | |
| | | |
| | ОК | Abbrechen Anwende |
| | | |

Alternative: Plotset für alle Benutzer anzeigen

Bei Workgroups ohne explizite Benutzerrechte, d.h. bei denen alle Benutzer die gleichen Rechte haben, ist es meist ausreichend, jedem Benutzer alle Plotsets und Rechtesets anzuzeigen.

So zeigen Sie die Plotsets für alle Benutzer an

- 1 Starten Sie Allplan als Allplan Administrator.
- 2 Klicken Sie im Menü Ansicht auf ^{Sel} Layer auswählen, einstellen.
- 3 Wählen Sie die Registerkarte Rechteset.
- 4 Aktivieren Sie die Option Jedem Benutzer, für welchen keine explizite Zuweisung existiert, alle Plotsets und Rechtesets anzeigen.

| uswahl/Sichtbarkeit Plots | et Rechteset Formatdefiniti | on Layerstrukturen |
|---------------------------|-----------------------------|---|
| - / | | Rechteset im <u>Li</u> stenfeld: |
| riffsrechte für Rechteset | | 🐳 ALLPLAN 👻 |
| AR_FAS | Fassade | · |
| AR_FAS_V | Vorhangfassade | Rechteset definieren, modifizieren |
| AR_FAS_E | Elementfassade | |
| AR_FAS_PR | Pfosten-Riegelfassade | Administrative Onlinear |
| 🖃 🧰 Raum | - | Administrator Optionen |
| RA_ALL | Allgemein | Layer von Elementen ohne Bearbeitungsrecht |
| RA RA | Raum | beim dokumentübergreifenden Kopieren bzw. Verschieben |
| RA_BO | Bodenfläche | beibehalten |
| RA_DE | Deckenfläche | |
| RA_SF | Seitenfläche | Jedem Benutzer, für weichen Keine explizite Zuweisung existie inlle Ploteete und Rechtesete anzeigen. |
| RA_LEIST | Leiste | ale motets and recificaets anzeigen |
| RA GESCH | Geschoss | |
| RA GESCH2 | Geschoss2 | In Plänen, Unsichtbarkeiten aus dem aktuellen Rechteset |
| RA GESCH3 | Geschoss3 | missachten |
| RA GE SF | Geschoss-Seitenfläche | |
| Raumbeschriftung | | Benutzer Optionen |
| RB-R-NUMM | Raumnummer | Det Wild store Desking to Calabade to a second of |
| RB-R-BEZ | Raumbezeichnung | Bechten übernehmen |
| RB-WFL-F | Wohnfläche-Fertig | |
| RB-WFL-P | Wohnfläche-Pauschal | Statt der Layer-Kurzbezeichnung die ersten 10 Zeichen der Layer Lagebassishauss in Allelan Dielegen derstellen |
| RB-WFL-RB | Wohnfläche-Rohbau | Layer-Langbezeichnung in Aipian Dialogen darstellen |
| RB-UMFANG | Raumumfang | |
| RB-AUSBINF | Ausbauinformation | - Rechte ändem |
| RB-R-BOX | Raumbox | neurite andern |
| RB-R-BOXDE | Raumbox-Design | Volles Zugriffsrecht (modifizierbar) |
| - 🧰 Landschaftsplanung, | Städtebau | |
| LS_ALL | Städtebau Allgemein | Sichtbarkeitsrecht (gespent) |
| | Baumbestandsplanung | Kein Recht (unsichtbar, gespent) |
| |) | |
| | | |

Update Planungsdaten

Wenn Sie bestimmte Teile von Allplan 2013 IBD Ingenieurbau CAD Planungsdaten wieder auf den Auslieferungsstand bringen möchten, können Sie ein Update durchführen.

Im Gegensatz zur Erstinstallation können Sie hier im Dialogfeld Features wählen bestimmte Daten gezielt auswählen.

| Allplan IBD - CAD Ingenieurbau Setup | | × |
|--|-------------------|-----------------------------------|
| Features wählen | | . dime |
| Die zu installierenden Features auswähle | n. | |
| Wählen Sie die zu installierenden Feature installieren möchten. | es aus und lösche | m Sie die Features, die Sie nicht |
| 🔽 Makros, Assistenten, Listen | 190 MB | Beschreibung |
| Symbolkataloge | 0 MB | Makros, Assistenten, Listen |
| 🗌 Vorlaufprojekte | 0 MB | |
| Attributvorschläge zurücksetzen | 0 MB | |
| | | Ändern |
| Benötigter Platz auf C: | 0 MB | |
| vertugbarer Platz aur L: nstallShield | 16/78 MB | |
| | < Zurüc | k Weiter > Abbrechen |

Folgende Features stehen zur Auswahl:

- Makros, Assistenten, Reports
- Symbolkataloge
- Vorlaufprojekt

Wenn Sie das aktuelle Vorlaufprojekt wieder installieren möchten, z. B. weil versehentlich direkt im Vorlaufprojekt gearbeitet wurde, dann darf das Vorlaufprojekt mit der Originalbezeichnung nicht mehr vorhanden sein.

Bereits existierende IBD Vorlaufprojekte der aktuellen Version (mit der Originalbezeichnung) werden nicht überschrieben! Benennen Sie das bestehende Vorlaufprojekt um, wenn Sie es erneut installieren wollen.

Index

A

Allplan benötigte Version 5, 31 benötigtes Service Release 5 für D2C/IBD vorbereiten 4, 77 Layer und Planarten 90 Zeichnungstypen, Linienstile, Flächenstile vorbereiten 88 Zeichnungstypen, Linienstile, Flächenstilevorbereiten 90 Allplan BCM für D2C / IBD konfigurieren 10 für D2C / IBD vorbereiten 6

С

CAD Planungsdaten Umbau installieren 46

D

D2C Allplan BCM konfigurieren 10 Allplan BCM vorbereiten 6 Allplan vorbereiten 4 Daten herunterladen und bereitstellen 45 Datensicherung 5

F

Flächenstile 88, 90

Η

Hardware 2,75

Ι

IBD Allplan BCM konfigurieren 10 Allplan BCM vorbereiten 6 Allplan Einzelplatz konfigurieren 86 Allplan Netz mit Workgroup konfigurieren 91 Allplan vorbereiten 4, 77

Bauelemente in Allplan BCM installieren 8 CAD Planungsdaten installieren 11, 81 Flächenstile 88, 90 Layer 90 Linienstile 88, 90 Planarten 90 Projektstruktur-Vorlage 89 Update-Installation 17 Vorlageprojekt 89 Zeichnungstypen 88, 90 Installation 46 Bauelemente Umbau 67 CAD Planungsdaten 11, 81 CAD Planungsdaten Umbau 57 IBD Update-Installation 17 Konfigurieren CAD-Planungsdaten Umbau 62 Installation (Workgroup) 50 Installieren IBD Bauelemente in Allplan BCM 8

K

Konfigurieren 48 L Layer 90

Linienstile 88, 90

Ν

Netz mit Workgroup für IBD konfigurieren 50

Р

Planarten 90 Plotset (für alle Benutzer) 51, 53

R

Rechteset (für alle Benutzer) 51

S

Software 1, 76 Systemvoraussetzungen 1, 75 Hardware 2, 75 Software 1, 76 weitere 3

U

Umbau 45 Update Bauelemente 17 Besonderheiten bei Update-Installation 17 CAD Planungsdaten 27 Upgrade Bauelemente 17 CAD Planungsdaten 27

V

Voraussetzungen Systemvoraussetzungen 1, 75 Vorlageprojekt 89 Vorlageprojekt freischalten (für alle Benutzer) 50

Ζ

Zeichnungstypen 88, 90